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"Porque yo reuniré a todas las naciones para comba-
tir contra Jerusalén... Y en aquel día yo pondré a Jerusa-
lén por piedra pesada a todos los pueblos; todos los que
se la cargaren serán despedazados, bien que todas las
naciones de la tierra se juntarán contra ella" (Zacarías
14:2; 12:3).

ESTA ES UNA PROFECÍA SOMBRÍA, precisa en su len-
guaje. Pero ¿por qué Dios traerá a todas las naciones
contra Jerusalén e Israel para poder así castigarlas? El
Señor nos da dos razones muy claras: Porque "…ellas
esparcieron [mi pueblo Israel] entre las naciones, y re-
partieron mi tierra" (Joel 3:2). Israel fue conquistado por
muchas naciones en el pasado, pero ninguno de los con-
quistadores dividió jamás la tierra. Esto apenas ocurrió
recientemente, por única vez en la historia del mundo.
Todas las naciones se unieron para hacerlo, y precisa-
mente por eso Dios las castigará. El escenario ya está es-
tablecido en la actualidad. La obra teatral afectará a to-
do el mundo, y usted tiene el guión en susmanos.
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Casi todos los días, Israel está en los titulares de
la prensa, el foco de atención se dirige a este pe-
queño país, porque las profecías bíblicas a su res-
pecto son precisas y revelan la preparación del pal-
co para los eventos apocalípticos. Aunque sea des-
preciado por los líderes mundiales, que ignoran las
advertencias bíblicas, Dios está obrando detrás del
escenario, preparando los eventos que ya predijo en
Su Palabra.

Es lamentable que en la actualidad, a pesar de es-
tar disponible una gran cantidad de información, una
buena parte de la Iglesia desconoce el verdadero pa-
pel de Israel en los planes de Dios, para el presente y
el futuro. Por ello y otras muchas razones, queremos
recomendar a ustedes el libro“Israel: En el centro del
escenario profético”, escrito por el prolífico autor Dave
Hunt. Estamos seguros que usted podrá tener un“pa-
norama bíblico”más amplio a partir de la interesante
lectura de este ejemplar.
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Los medios de comunicación de todo el
mundo se concentran en nuestros días en el
conflicto del cercano oriente. ¿Pero cómo
comenzó este conflicto? En las páginas de
este libro nuestro autor enfoca esta cues-
tión.

Es frecuente que tras una gran bendición
venga una gran prueba, tras una victoria la
tentación y tras una promesa la lucha. El
enemigo no quiere entregar su territorio sin
prestar resistencia. Esta también fue la ex-
periencia del padre Abraham.

Pero contra todo viento y marea la Biblia
nos dice claramente: “Y haré de ti una na-
ción grande, y te bendeciré, y engrandeceré
tu nombre, y serás bendición. ...serán ben-
ditas en ti todas las familias de la tierra”
(Gn. 12:2-3). Dios llegará a la meta con Su
pueblo Israel.
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Queridos amigos, en 2 Corintios 1:3,
el apóstol Pablo escribe: “Bendito sea el
Dios y Padre de nuestro Señor Jesucris-
to, Padre de misericordias y Dios de to-
da consolación”.

El tema general de nuestra Conferen-
cia de Pascua de este año será: INFINITA
CONSOLACIÓN. Los oradores y grupos de
alabanza nos harán reflexionar sobre las
múltiples facetas de la consolación que
viene de la Eternidad y a la vez nos eleva
hacia ella.

Cuando Juan vio la gloria de Jesús, tes-
tificó lo siguiente: “Cuando le vi, caí como
muerto a sus pies. Y él puso su diestra so-
bre mí, diciéndome: No temas; yo soy el
primero y el último; y el que vivo, y estuve
muerto; mas he aquí que vivo por los si-
glos de los siglos, amén. Y tengo las llaves
de la muerte y del Hades” (Ap. 1:17-18).

¡Qué insospechado consuelo encierran
estas palabras! La muerte y el miedo han si-
do vencidos por Él. Jesús tiene el poder ab-
soluto, no el diablo (cf. Hebreos 2:14).

El Señor puso su diestra sobre Juan y
lo levantó, como leemos aquí; era la mano
que había sido traspasada en la cruz (Sal-
mos 22:16); la mano de Jesús resucitado
(Lucas 24:39); la mano contemplada por el
discípulo Tomás, quien luego exclamó:
“Señor mío, y Dios mío” (Jn. 20:27-28).
Con esta mano el Señor Jesús bendijo a
los discípulos antes de Su ascensión (Lu-
cas 24:50-51).

Para cada creyente, la mano del Señor
es la mano de la consolación, el sostén y la
continua restauración; es la mano de la es-
peranza y la mano que señala la resurrec-
ción. Y esta mano acogerá en la Eternidad
a todos los que hayan asido con confianza
la mano salvadora de Jesús. Cristo dijo de
ella: “…y yo les doy vida eterna; y no pe-

recerán jamás, y nadie las arrebatará de
mi mano” (Jn. 10:28).

Jesús es el primero, el que está por
encima de todo, y es el último, el que se-
guirá ahí cuando todas las cosas terrena-
les hayan pasado. Expresándolo con las
palabras de Job: “Yo sé que mi Redentor
vive, y al fin se levantará sobre el polvo;
y después de deshecha esta mi piel, en
mi carne he de ver a Dios” (Job 19:25-
26). El Hijo vive de eternidad en eterni-
dad, y dijo: “…porque yo vivo, vosotros
también viviréis” (Jn 14:19).

No hay mayor consuelo para los cris-
tianos que sufren, ni esperanza que llegue
más lejos que esta: que Cristo vendrá de
nuevo para llevar con Él a los que le perte-
necen, para que estén con Él para siem-
pre. Todos los que ponen su esperanza en
Él con fe, no serán avergonzados.

El libro del Apocalipsis abre un poco
el telón y nos permite echar un vistazo a la
gloria futura. Allí vemos a Jesús como el
Rey, a quien se somete la historia de la sal-
vación. Vemos a Dios en su trono de glo-
ria, vemos una nueva Jerusalén, un cielo
nuevo y una tierra nueva. Contemplamos
a los resucitados y cómo los que una vez
sufrieron serán consolados por toda la
Eternidad. Permanezcamos enfocados ha-
cia esta esperanza, aguardando la venida
de Jesús.

“Y el mismo Jesucristo Señor nuestro,
y Dios nuestro Padre, el cual nos amó y
nos dio consolación eterna y buena espe-
ranza por gracia, conforte vuestros cora-
zones, y os confirme en toda buena pala-
bra y obra” (2 Ts. 2:16-17).

Unidos en el Dios de toda consola-
ción, les saluda cordialmente
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La mano de la consolación
CCOONNTTEENNIIDDOO  

Sabiendo que el conocimiento humano es limitado 
(1. Cor 13:9), por lo tanto, las opiniones expresadas en
los artículos son res ponsabilidad de los autores.

MMeennssaajjee  BBííbblliiccoo
44 AAmmaa  aa  ttuuss  eenneemmiiggooss
1100 PPuurriimm  yy  llaa  ccrruuzz  ddee  MMaarrddooqquueeoo

NNoottiicciiaass  ddee  IIssrraaeell
1166 IIssrraaeell  ssaallvvaa  vviiddaass,,  llooss  ppaalleessttiinnooss  cceelleebbrraann  eell

ddeerrrraammaammiieennttoo  ddee  ssaannggrree  yy  llaa  mmuueerrttee
1166 LLaa  AAuuttoorriiddaadd    PPaalleessttiinnaa  ssee  hhaa    vvuueellttoo  llooccaa
1177 EEll  ssuuffrriimmiieennttoo    ddee  llooss  eevvaaccuuaaddooss
1177 eerruussaalléénn  eenn  eebbuulllliicciióónn  ccoonn  JJuuddeeaa  yy  SSaammaarriiaa
1188 ¿¿CCóómmoo  ddeebbeerrííaa  sseerr  llaa  ffuuttuurraa  ccoonnmmeemmoorraacciióónn  ddeell

77  ddee  ooccttuubbrree??
1188 HHoorrrriibblleess  ppaarraalleellooss  ccoonn  llaa  SShhooaahh
1199 EEll  ccíínniiccoo  jjuueeggoo  ddee  llooss  nnúúmmeerrooss
1199 LLaa  ddeessiigguuaall  bbaattaallllaa  ddee  ooppiinniioonneess  eenn  llaass  rreeddeess

ssoocciiaalleess
2200 UUnn  dduurroo  ggoollppee  ppaarraa  eell  lliiddeerraazzggoo  ddee  HHaammááss
2211 LLooss  ccrriissttiiaannooss  ddeell  llaaddoo  ddee  IIssrraaeell
2211 ¿¿QQuuéé  ddeebbeerrííaa  ppaassaarr  ddeessppuuééss  ddee  llaa  gguueerrrraa  eenn  llaa

FFrraannjjaa  ddee  GGaazzaa??
2222 ¿¿EEssttáánn  tteerrggiivveerrssaannddoo  llooss  ccrriissttiiaannooss  eell  SSaallmmoo  22??

AAccttuuaalliiddaaddeess
2266 EEll  lliinnaajjee  ddee  llaa  rreeddeenncciióónn::  llooss  ccaannttooss  ddeell  SSiieerrvvoo  

ddee  DDiiooss
3300 EEll  ppooddeerr  pprrooffééttiiccoo  eelleemmeennttaall  ddee  llaa  ssaannggrree
3322 CCrriissttiiaanniissmmoo  ppeerrsseegguuiiddoo
3333 PPoorr  qquuéé  llaa  aacceeppcciióónn  ddee  ppeerrssoonnaass  eess  mmaallaa
3377 ¿¿DDeessppuuééss  ddee  ssuu  rreessuurrrreecccciióónn,,  JJeessúúss  ssee  aappaarreecciióó

ssoolloo  aa  llooss  ccrreeyyeenntteess??
3377 ¿¿MMaallaass  ccaalliiffiiccaacciioonneess  ppaarraa  hheecchhooss  bbiioollóóggiiccooss??

33 EEddiittoorriiaall
1155 QQuueerriiddooss  AAmmiiggooss  ddee  IIssrraaeell
3388 IImmpprreessoo

EEDDIITTOORRIIAALL

Norbert Lieth

Norbert Lieth
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Seguramente uno de los man-
damientos más difíciles de obede-
cer es “ama a tus enemigos”. En
un momento en que “muerte a to-
dos los judíos” ha sido tendencia
en Twitter (red social “X”) en el
Reino Unido, la exhortación bíbli-
ca a orar por quienes nos persi-
guen parece más extrema que
nunca. Por supuesto, va en ambos
sentidos. La idea de perdonar a
Hamás (y a sus entusiastas segui-
dores) parece un objetivo imposi-
ble, por no hablar de andar la mi-
lla extra y amarlos. La situación es
similar para los creyentes de Gaza,
que lo han perdido todo.

El corazón de Dios hacia
nuestros enemigos
“Estoy leyendo el libro de Jonás

y lo estoy entendiendo a un nivel
completamente nuevo”, escribió
un israelí en un grupo de creyentes
mesiánicos en las redes sociales.
Podía empatizar con Jonás en cómo
debía haberse sentido cuando fue
enviado a ir y a predicar en Níni-
ve…y sintió el mismo desafío que
experimentó Jonás de parte de
Dios en forma muy personal mien-
tras pensaba en ello. ¿Queremos
que esos  terroristas escuchen el lla-
mado al arrepentimiento?, ¿Quere-
mos que se les dé la oportunidad
de ser incluidos en la familia de la
fe? No se trata solo de miedo, sino
de repulsión ante ese tipo de inhu-
manidad, y de sentir resistencia a
querer que esas personas se arre-
pientan y encuentren el perdón.
Hamás es muy parecido a ISIS,

como muchos se están dando cuen-
ta ahora, y en los días de Jonás, Ní-

nive también operaba de la misma
manera: con crueldad extrema y
excesiva que hiela la sangre —cero
piedad, ni siquiera para los bebés—
. ¿Cómo nos atrevemos a mirar ta-
les cosas y aún buscar el corazón
de Dios por los perpetradores? Pero
eso es justamente lo que dijo Jesús:
“Oísteis que fue dicho: Amarás

a tu prójimo, y aborrecerás a tu
enemigo. Pero yo os digo: Amad a
vuestros enemigos, bendecid a los
que os maldicen, haced bien a los
que os aborrecen, y orad por los
que os ultrajan y os persiguen; para
que seáis hijos de vuestro Padre
que está en los cielos, que hace sa-
lir su sol sobre malos y buenos, y
que hace llover sobre justos e injus-
tos. Porque si amáis a los que os
aman, ¿qué recompensa tendréis?
¿No hacen también lo mismo los
publicanos? Y si saludáis a vuestros
hermanos solamente, ¿qué hacéis
de más? ¿No hacen también así los
gentiles? Sed, pues, vosotros per-
fectos, como vuestro Padre que es-
tá en los cielos es perfecto” (Mateo
5:43-48).
El meta está tan alta que es

completamente inalcanzable. ¿La
perfección? Solo el mismo Espíritu
de Dios puede hacerla posible. Es
tan imposible para nosotros como
volar…a menos que nos subamos a
un avión. El Espíritu de Dios, que
vive en nosotros, nos abre todo un
universo de posibilidades. La tarea
imposible de amar a nuestro ene-
migo se hace posible. Él es el avión
que nos permite volar. Pero cada
uno de nosotros debe estar dispues-
to a llevar todos nuestros senti-
mientos, pensamientos y luchas an-
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te el trono de Dios, y darle espa-
cio para que nos renueve. Él pue-
de cambiar nuestros corazones y
llenarlos de amor sobrenatural.

El Dios de lo imposible
Esto es posible incluso en

los casos más extremos. Corrie
Ten Boom sobrevivió a un cam-
po de exterminio nazi y des-
pués de la guerra se encontró
con uno de esos guardias que la
habían maltratado…
Fue entonces que, mientras yo

le veía, entre la gente, abriéndose
paso hacia mí, que en un momen-

to vi su abrigo y su sombrero ma-
rrón, y al siguiente, un uniforme
azul y una gorra de visera con la
calavera y huesos cruzados. Re-
cordaba todo de golpe: la enorme
habitación con sus fríos focos de
luz en el techo, la patética pila de
vestidos y zapatos en el centro en
el suelo, la vergüenza de pasar
desnuda por delante de aquel
hombre. Podía ver la frágil silueta
de mi hermana delante de mí, las
costillas afiladas bajo la piel aper-
gaminada. Betsie, ¡qué delgada
estabas! Betsie y yo habíamos si-
do arrestadas por ocultar judíos
en nuestra casa durante la ocupa-
ción nazi de Holanda; este hom-
bre había sido guardia en el cam-
po de concentración de Ravens-
brück, adonde nos enviaron.
Ahora estaba frente a mí, con la
mano extendida: “Hermoso men-
saje, Fräulein. ¡Qué bueno es sa-
ber que, como usted dice, todos
nuestros pecados fueron echados
al fondo del mar!”. Y yo, que ha-
bía hablado con tanta ligereza del
perdón, disimulaba buscar algo

en mi cartera para no tener que
tomar aquella mano extendida. Él
no se acordaría de mí, por su-
puesto; ¿cómo iba a acordarse de
una prisionera entre aquellas mi-
les de mujeres? Pero yo me acor-
daba de él y de la fusta de cuero
que colgaba de su cinturón. Era la
primera vez desde mi liberación
que me encontraba cara a cara
con uno de mis captores y mi
sangre parecía congelarse. “Men-
cionó Ravensbrück en su charla”,
decía. “Yo era guardia allí”. No,
no se acordaba de mí. “Pero des-
de entonces”, continuó, “me he
convertido, soy cristiano. Sé que
Dios me ha perdonado por las co-
sas crueles que hice allí, pero me
gustaría oírlo también de sus la-
bios. Fräulein” —de nuevo exten-
dió la mano— “¿me perdona?”.
Allí estaba yo, yo cuyos peca-

dos habían sido perdonados una y
otra vez, y no podía perdonar.
Mi hermana, Betsie, había

muerto en aquel lugar; ¿podría es-
te hombre borrar su lenta y terri-
ble muerte solo por pedir perdón?
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“El Estado tiene la
responsabilidad de

proteger a sus propios
ciudadanos y de disuadir a
sus enemigos para que ni

se les ocurra atacar.
Aplicar la ética del Nuevo
Testamento a un nivel
político es todo un reto. 

Activista pro-israelí se enfrenta a una manifestación pro-palestina en Nueva York.



No pueden haber sido muchos se-
gundos los que permaneció allí
con la mano tendida, pero a mí
me parecieron horas, mientras lu-
chaba con lo más difícil que jamás
había tenido que hacer. El perdón
es un acto de la voluntad, y la vo-
luntad puede funcionar indepen-
dientemente de la temperatura
del corazón. “Jesús, ¡ayúdame!”
oré en silencio. “Puedo levantar
mi mano. Es lo más que puedo
hacer; pon Tú el sentimiento”. Y
así, mecánicamente, puse mi ma-
no en la que se extendía hacia mí.
Y al hacerlo, ocurrió algo increí-
ble. La corriente empezó en mi
hombro, bajó por mi brazo y llegó
a nuestras manos unidas. Y enton-
ces este calor curativo pareció in-
undar todo mi ser, haciendo que
se me llenaran los ojos de lágri-
mas. “¡Te perdono, hermano!” ex-
clamé “con todo mi corazón”. Du-
rante un largo momento, perma-
necimos en un apretón de manos,
el exguardia y la exprisionera.
Nunca había conocido el amor de
Dios tan intensamente como en-
tonces. Pero, aun así, me di cuen-
ta de que no era mi vida. Era el
poder del Espíritu Santo.1
Del mismo modo, debemos

amar a nuestros enemigos. Puede
parecer una tarea imposible, pero
servimos al Dios de lo imposible.
Podemos acudir al Señor en ora-
ción, y al igual que ayudó a Corrie
Ten Boom a amar a aquel guardia,
puede ayudarnos en las circuns-
tancias más extremas. Como dijo
la propia Corrie Ten Boom, lo ma-
ravilloso de orar es que se deja el
mundo de lo imposible y se entra
en el reino de Dios, donde todo es
posible. Dios se especializa en lo
imposible. Nada es demasiado
grande para Su omnipotencia.

¿Poner la otra mejilla?
En el mismo capítulo del Evan-

gelio de Mateo, Jesús nos invita a
poner la otra mejilla. Se trata de
un medio muy eficaz de resistir al
mal, y conozco a personas que lo
han hecho con gran éxito. Pero

¿tiene algún sentido la idea de
que Israel deba poner la otra meji-
lla a Hamás? ¿Será la voluntad de
Dios que el Gobierno de una na-
ción se niegue a hacer justicia con
la esperanza de poner fin al ciclo
de violencia? Hay un sketch cómi-
co británico en el que una comisa-
ría de policía es dirigida por cris-
tianos. Una mujer llega angustiada
después de que le hayan robado el
bolso. “Oh, sí, le hemos perdona-
do y le hemos dejado marchar”, le
aseguran los policías —es gracioso
porque es ridículo—. Incluso el
discípulo más sincero de Jesús
puede reconocer la insensatez de
un sistema judicial que funciona
según este principio. Poner la otra
mejilla se refiere a las relaciones
interpersonales, no a los sistemas
nacionales de justicia o a la lucha
internacional contra el terrorismo:
Andreas Stutz, uno de nuestros
profesores en el instituto bíblico
de ONE FOR ISRAEL, escribió es-
ta explicación sobre cómo aplicar
esos pasajes en relación con la
guerra de Israel contra Hamás:

“El Estado tiene la res-
ponsabilidad de proteger a
sus propios ciudadanos y de
disuadir a sus enemigos pa-
ra que ni se les ocurra ata-
car. Aplicar la ética del Nue-
vo Testamento a un nivel
político es todo un reto. To-
memos el nivel ci-
vil/jurídico. ¿Querría usted
que un juez o un policía
exigiera a una víctima de
violación que perdonara a
su violador, para que este
no sufriera las consecuen-
cias judiciales? Seguro que
no. Están ahí para castigar
hechos delictivos. Del mis-
mo modo, como se mencio-
nó anteriormente, el ejérci-
to de Israel está obligado a
proteger a sus propios ciu-
dadanos y a disuadir a los
enemigos de Israel. La ética
del Nuevo Testamento está
pensada para los cristianos

cuando ellos mismos son
perseguidos. Sin embargo,
incluso un cristiano, cuan-
do ve que se está cometien-
do una grave injusticia con-
tra alguien, puede verse
obligado a utilizar la fuerza
(incluso brutal) para dete-
nerla. No obstante, tenga la
seguridad de que Israel no
quería esta guerra y no la
inició. Por favor, fíjese en
cuántas de las guerras de Is-
rael fueron iniciadas por
ellos; no en vano el ejército
de esta nación se llama
“Fuerzas de Defensa de Is-
rael”. Hay una cosa más
que considerar en esta
ecuación. La experiencia ha
demostrado que cuando Is-
rael opta por no responder
con contundencia, la otra
parte no se conmueve emo-
cionalmente por la buena
voluntad de Israel, lo reco-
noce como debilidad y trata
de aprovecharse de ella”.

No solo es permitido, sino que
es obligación de una nación pro-
teger a sus ciudadanos, recurrien-
do a la acción militar cuando sea
necesario. A veces, como vimos
en la lucha contra Hitler, luchar
hasta el final es absolutamente lo
correcto y lo moral. No responder
contundentemente ante una agre-
sión desenfrenada es la forma en
que se perpetúan los ciclos de
violencia. La violencia termina
una vez que haya una victoria
completa, pero el derramamiento
de sangre continúa sin fin si se
imponen concesiones, ya que es-
tas solo permiten al agresor se-
guir atacando. Un enemigo como
Hamás (no el pueblo palestino)
debe ser detenido, como lo han
sido el ISIS y los nazis. Hay gente
común en Gaza que también está
pidiendo a gritos la eliminación
de Hamás en este momento, des-
pués de haber sido utilizados a la
fuerza como escudos humanos y
tratados con total desprecio por
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sus propios líderes. He aquí las
palabras de alguien de Gaza:

“Todos los gazatíes sue-
ñan ahora mismo con que
esa gente desaparezca. Es-
tamos pagando el precio
de las decisiones idiotas
de Hamás. ¿Por cuánto
tiempo? Si Hamás perma-
nece, podría haber por
ejemplo un alto el fuego,
una tregua y en un año o
dos Hamás repetiría el
mismo escenario”.

Eliminar a Hamás es lo co-
rrecto, no solo para proteger a
los israelíes del mal y el daño
que los terroristas ejecutan con
regocijo cuando tienen ocasión,
sino también para la propia po-
blación de Gaza. Entonces, si no

ponemos la otra mejilla, ¿cómo
amar a los habitantes de Gaza
entonces? Los paramédicos y vo-
luntarios israelíes han estado tra-
bajando sin descanso en las con-
diciones más extremas y angus-
tiosas, pero ¿sabía usted que
algunos de los terroristas que
han sido capturados y heridos se
encuentran ahora en nuestros
hospitales, recibiendo tratamien-
to?, ¿Se imagina que eso le ocu-
rriera a algún soldado israelí he-
rido en Gaza? Israel trae a mu-
chas personas de Gaza para que
reciban tratamiento en hospitales
en su territorio, incluida la hija
de uno de los líderes de Hamás.
Se han dado permisos de trabajo
a 20,000 gazatíes para que pue-
dan trabajar en Israel, se han en-
tregado múltiples camiones de
ayuda humanitaria cada día y ha

habido muchos proyectos que in-
tentan construir buenas relacio-
nes y paz. Por desgracia, algunos
de esos activistas por la paz han
sido asesinados por Hamás. Así
que Israel tiende una mano de
amistad a los de Gaza de muchas
maneras. Como las FDI han di-
cho en repetidas ocasiones, los
habitantes de Gaza no son nues-
tro enemigo: lo es Hamás.
La mejor manera de bendecir

a cualquiera —a la gente de Is-
rael, de Gaza, incluso a los de Ha-
más— es con Jesús. Sigamos
compartiendo el Evangelio a tra-
vés de internet, llegando a todo
tipo de personas en Gaza, y apo-
yemos en todo lo que podamos a
quienes han respondido a Jesús.
También oremos por quienes nos
persiguen. Siempre que oigas a
creyentes israelíes orar por el

PPRROOFFEECCÍÍAA  BBÍÍBBLLIICCAAMMEENNSSAAJJEE  BBIIBBLLIICCOO

¿Sabía usted que algunos de los terroristas que han sido capturados y heridos
se encuentran ahora en nuestros hospitales, recibiendo tratamiento?, ¿Se

imagina que eso le ocurriera a algún soldado israelí herido en Gaza?
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Un helicóptero Yasur de la Fuerza Aérea israelí en el helipuerto del
Hospital Hadasa Ein Kerem junto a Jerusalén. Imagen: Moshe Milner
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conflicto, casi siempre los oirás
orar también por Gaza.

Enemigos que nos aman
Mientras tanto, estamos reci-

biendo gran amor, atención y apo-
yo de ayudantes de otras nacio-
nes, ¡incluso de Irán! Los aficiona-
dos de fútbol iraníes en Teherán
exigieron en un partido la retirada
de las banderas palestinas, las cua-
les habían sido colocadas por las
autoridades. Un gran número de
ellos apoyan a Israel en este con-
flicto con Hamás. Entienden muy
bien a qué nos enfrentamos. Mu-
chos iraníes se oponen a sus diri-
gentes y apoyan al pueblo de Is-
rael. Un amigo iraní llamó hace
poco para ver cómo estábamos. Él
y sus amigos están defendiendo
valientemente a Israel. Tuvo una
actitud muy alentadora y oró por
nosotros, preguntando en qué po-
dían ayudar. Otro creyente iraní,
que antes de su conversión era
musulmán, se unió a un creyente
judío mesiánico aquí en Israel en
el enorme esfuerzo por ayudar a
alimentar a los miles de desplaza-
dos, pues cientos de miles de is-
raelíes han sido evacuados de sus
hogares desde las cercanías de la
frontera norte y desde las comuni-
dades cercanas a Gaza. También
hay muchos ancianos cuyos cuida-
dores han tenido que abandonar
el país. En una operación de gran
envergadura, estos “cocineros de
misericordia” han puesto manos a
la obra para alimentar a los israelí-
es necesitados, y lo hacen con
gran amor y esmero. El rabino
que viene a asegurarse de que to-
da la comida sea kosher quedó
más que intrigado por el iraní lle-
no del Espíritu que renuncia a su
tiempo y talento para atender a
los israelíes necesitados.
Del mismo modo, a pesar de

que los egipcios en general no
sienten mucha simpatía por Is-
rael, nuestra radio Ágape, escu-
chada en primer lugar por gente
de EE.UU., ¡tiene su segunda ma-
yor audiencia en Egipto! Los cre-

yentes se han esforzado mucho
por obedecer los mandatos de
nuestro Mesías y por unir los bra-
zos entre árabes y judíos, hijos de
Isaac e hijos de Ismael. Aun así,
la comunión entre hermanos y
hermanas en la fe es comparativa-
mente fácil, aunque sea entre paí-
ses enemigos. Como dijo Jesús:
“Y si saludáis a vuestros herma-
nos solamente, ¿qué hacéis de
más?” Amar a quienes quieren
matarnos es otra cosa. Sin embar-
go, nos tomamos muy en serio
orar por todos los implicados en
esta horrible guerra.

Jesús nos muestra cómo
Muchos musulmanes en Irak y

Siria llegaron a la fe mientras ISIS
estaba arrasando y mostraba el
verdadero rostro del islam. Inclu-
so algunos terroristas fueron para-
dos en seco por Dios y ahora lla-
man a Jesús su Señor. Estamos
orando fervientemente por todos
en Gaza, tanto por los ciudadanos
comunes y corrientes que solo
anhelan vivir sus vidas como por
aquellos que eligen el camino del
terror: Jesús ama a cada uno. Si
queremos reflejar Su corazón y
caminar en Sus pasos, nosotros
también debemos hacerlo. Todos
hemos sido enemigos de Dios en
algún momento, y solo somos sal-
vos por Su gracia.
“Dios muestra su amor para

con nosotros, en que siendo aún
pecadores, Cristo murió por nos-

otros. Pues mucho más, estando
ya justificados en su sangre, por él
seremos salvos de la ira. Porque si
siendo enemigos, fuimos reconci-
liados con Dios por la muerte de
su Hijo, mucho más, estando re-
conciliados, seremos salvos por su
vida” (Romanos 5:8-10).
Dios nos amó, aunque éramos

sus enemigos, y nos dio a su único
Hijo para pagar el precio de nues-
tro pecado. Jesús no merecía ese
castigo; nosotros éramos los que lo
ameritábamos. Él lo tomó sobre sí
en nuestro lugar. Este es el amor
extremo y radical que Él ha derra-
mado sobre nosotros cuando éra-
mos enemigos de Dios, y ahora
necesitamos caminar en ese amor
como hijos del Padre.
El destino de quienes andan en

la oscuridad es inimaginable: ho-
rrenda cosa es caer en manos del
Dios vivo. No queremos que na-
die, ni siquiera los terroristas de
Hamás, se tengan que enfrentar a
Dios sin el perdón que conlleva el
arrepentimiento. Oramos para que
muchos de Gaza y de todas las na-
ciones enemigas que rodean a Is-
rael sean puestos de rodillas y se
unan a la familia de la fe. La tienda
de Abraham está abierta a todos
sus hijos. El Dios de Jacob llama:
¡vuelvan a casa!

Una traducción del artículo 
“Ama a tu enemigo”, oneforisrael.org –

publicado con amable permiso.

¡Únicamente teniendo en nos-
otros el amor que Dios ha derra-
mado en nuestros corazón por
medio del Espíritu Santo seremos
capaces de verdaderamente amar
a nuestros enemigos!
¡Adquiera este ejemplar!



BIBLIA

10 Noticias de Israel



BIBLIA

PPoodd  FFoorr  IIssrraaeell:: La fiesta de Purim se re-
monta al Libro de Ester. A las familias is-
raelíes les encanta este día porque puedes
disfrazarte como en Halloween, pero sin
las cosas malas. Y es bíblico.

PPoosstteelll: Sí, es el único día del año en
que a la gente le gusta llevar máscaras.

PPoodd  FFoorr  IIssrraaeell:: Así es. Purim es una
fiesta alegre, pero también interesante en
el contexto de nuestros tiempos agitados y
desgarrados por la guerra. Porque cuando
miramos la historia que hay detrás de la
fiesta, nos damos cuenta de lo tensa y pe-
ligrosa que era la situación para el pueblo
judío y para el mundo en aquella época.
¿Qué le mostró Dios a través de la historia
de Purim?

PPoosstteellll:: A menudo se subestima el Li-
bro de Ester; sin embargo, es una obra
maestra de la literatura con mucho por
descubrir. Narra una historia real, y el au-
tor demuestra lo bien que conoce el primer
libro de la Biblia con sus alusiones a José y
otros momentos destacados de Génesis. El
Libro de Ester encaja perfectamente en el
canon bíblico y refleja en muchos aspectos
la naturaleza de la Biblia. Uno de sus te-
mas destacados es el concepto de inver-
sión divina. Como sabemos, el nombre de
Dios no se menciona en el libro, pero la
forma en que se desarrolla la historia deja
claro que los reveses descritos están lejos
de ser meras coincidencias. En el proceso,
los paralelismos con José también se ha-
cen evidentes, pues un principio cuyo eco
oímos de fondo es: “Vosotros pensasteis
mal contra mí, mas Dios lo encaminó a
bien,...” (Gn. 50:20).

En la historia de José, se hace hincapié
en la soberanía de Dios, y puesto que el li-
bro de Ester alude a esta historia una y
otra vez, uno no puede evitar ver la sobera-
nía de Dios también en este libro, aunque
nunca se mencione a Dios. De hecho, casi
podría decirse que el Libro de Ester se bur-
la de la visión secular del mundo y del in-
tento de explicar la vida al margen de Dios.
Por eso es muy importante el principio de
inversión que vemos en el libro.

Un ejemplo moderno del principio de
inversión es la historia de un chico que
quería convertirse en jugador profesional
de judo. (Puede que este incidente ocurrie-
ra de verdad, puede que sólo sea una le-
yenda). Perdió el brazo izquierdo y quedó
desolado porque quería convertirse en ju-

doca profesional. Los periódicos se hicie-
ron eco de su caso, la historia se emitió
también por televisión y no tardaron en lle-
gar a su puerta los instructores de judo
más respetados del mundo. Uno le prome-
tió convertirle en el mejor judoca del mun-
do si confiaba en él. El chico preguntó có-
mo era posible, dado que le faltaba el bra-
zo izquierdo. El entrenador respondió que
no había problema. Y así lo entrenó duran-
te los tres años siguientes, enseñándole
sólo una maniobra.

Cuando el chico por fin dominó esta
única maniobra, quiso aprender más, pero
su entrenador le dijo que ya estaba prepa-
rado para el campeonato del mundo. No lo
entendía, pero el profesor le dijo que tenía
que confiar en él. Así que el manco partici-
pó en el campeonato mundial, y vaya si lo
hizo: ganó todos los duelos y se convirtió
en campeón del mundo. Al final, cuando se
repartieron los trofeos, el chico preguntó a
su profesor entre lágrimas cómo podía sa-
ber que se convertiría en campeón del
mundo con esa única técnica. El entrena-
dor de judo le miró y le dijo: “Sabes, te he
enseñado la maniobra de judo más difícil
que existe. Y sólo hay una defensa posible
contra ello: Tu oponente debe agarrarte
por el brazo izquierdo”.

Este incidente es un ejemplo de cómo
todo puede funcionar para bien. Y esto es
exactamente lo que vemos en la historia de
Ester, donde la fe desempeña un papel cen-
tral, aunque no se mencionen ni Dios ni la
palabra “oración”. Parece haber una inten-
ción estratégica y literaria detrás de esto,
porque el Dios de Israel es, sin embargo, un
elemento central absoluto de toda la histo-
ria. Y Ester también habla de ayunar por su
pueblo. Como ya he dicho, es como si la Bi-
blia hiciera una broma a costa de los ateos,
porque la historia judía no puede explicarse
sin Dios. Y el libro de Ester ilustra la mila-
grosa supervivencia del pueblo judío.

Un pasaje clave en relación con el te-
ma de la conversión que vemos en el libro
de Ester es el capítulo 9, versículo 1:

“En el mes duodécimo, que es el mes
de Adar, a los trece días del mismo mes,
cuando debía ser ejecutado el manda-
miento del rey y su decreto, el mismo día
en que los enemigos de los judíos espera-
ban enseñorearse de ellos, sucedió lo con-
trario; porque los judíos se enseñorearon
de los que los aborrecían”.

Este principio de inversión divina es, en
última instancia, la esperanza de todo cre-
yente. Y, de hecho, a menudo forma parte de
la estructura de libros bíblicos enteros. Un
biblista que estudió la composición de los
Salmos observó que el libro pasa del lamen-
to a la alabanza. La primera parte de los Sal-
mos es principalmente lamentación, mien-
tras que la mayor parte de la alabanza en los
Salmos viene al final del libro – se construye
a un crescendo de adoración hasta que todo
lo que tiene aliento alaba al Señor.

De nuevo pensemos en la afirmación:
“Vosotros pensasteis mal contra mí, mas
Dios lo encaminó a bien,...” (Gn. 50:20). O
de Romanos 8:28: “Y sabemos que a los
que aman a Dios, todas las cosas les ayu-
dan a bien, esto es, a los que conforme a
su propósito son llamados”.

Veamos algunos ejemplos del libro de
Ester. Desearía que pudiéramos ver esto
en hebreo. Incluso una Biblia escrita en
otro idioma es, por supuesto, la Palabra de
Dios. Creemos que si se traduce la Biblia a
cualquier idioma, sigue siendo la Palabra
de Dios. Pero creo que aquí hay algunas
peculiaridades que son más evidentes en
el texto hebreo básico, por ejemplo, los
paralelismos. En Ester 4:1 y 3 leemos:

“Luego que supo Mardoqueo todo lo
que se había hecho, rasgó sus vestidos,
se vistió de cilicio y de ceniza, y se fue
por la ciudad clamando con grande y
amargo clamor. …Y en cada provincia y
lugar donde el mandamiento del rey y su
decreto llegaba, tenían los judíos gran
luto, ayuno, lloro y lamentación; cilicio y
ceniza era la cama de muchos.”

Ese es el capítulo 4. Ahora vayamos al
otro extremo del libro, al capítulo 8, donde
todas estas reacciones y cosas malas se
convierten en exactamente lo contrario. El
capítulo 8:15-17 es literalmente la imagen
especular de lo que acabamos de leer:

“Y salió Mardoqueo de delante del
rey [– esta vez no vestido de saco y ceniza,
sino –] con vestido real de azul y blanco,
y una gran corona de oro, y un manto de
lino y púrpura. La ciudad de Susa enton-
ces se alegró y regocijó; y los judíos tu-
vieron luz y alegría, y gozo y honra. Y en
cada provincia y en cada ciudad donde
llegó el mandamiento del rey, los judíos
tuvieron alegría y gozo, banquete y día
de placer….”

Es justamente a la inversa.
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El Anillo de Poder: Me gusta “El Señor
de los Anillos”. Mi hija comentó hace poco
que es interesante que esta historia em-
piece con un dedo cortado para conseguir
el anillo de Sauron y termine con Frodo
perdiendo el dedo, y que esto como que
une la trama. En el Libro de Ester también
hay un Anillo de Poder. Escuchemos los
versículos 1 y 10 del capítulo 3:

“Después de estas cosas el rey Asuero
engrandeció a Amán hijo de Hamedata
agagueo, y lo honró, y puso su silla sobre
todos los príncipes que estaban con él.” –
No debe ser verdad. Pero entonces, en el
versículo 10, viene el mazazo: “Entonces el
rey quitó el anillo de su mano, y lo dio a
Amán hijo de Hamedata agagueo, enemigo
de los judíos,“.

El lenguaje aquí es casi palabra por
palabra idéntico en hebreo al pasaje en el
que el Faraón entrega su anillo de sello a
José, que ha interpretado sus sueños (Gn.
41:42). Pero aquí, en el libro de Ester, el
anillo lo recibe el hombre equivocado, y el
hecho de que se le compare con José lo ha-
ce aún peor. Es casi como si el mundo se
hubiera vuelto del revés. Todo nuestro co-
nocimiento bíblico se rebela, diciendo:
“No me lo creo, ¿cómo se puede comparar
a un hombre así con José, el pre-Mesías?
Amán es abiertamente anti-José”.

Pero veamos cómo termina en el capí-
tulo 8, versículo 2: “Y se quitó el rey el ani-
llo que recogió de Amán, y lo dio a Mardo-
queo...” – Mardoqueo es el segundo José
– “Y Ester puso a Mardoqueo sobre la casa
de Amán”.

Por cierto, en el punto en que se des-
cribe a Mardoqueo negándose obstinada-
mente a doblar la rodilla ante Amán y no
dejándose convencer por los demás sier-
vos del rey para que cambie de opinión
(cap. 3), el texto hebreo es casi idéntico a

la escena en que la mujer de Potifar con-
vence a José para que se acueste con ella
(Gn. 39). Mardoqueo se compara aquí cla-
ramente con José.

Sigamos al capítulo 9, versículo 4:
“Pues Mardoqueo era grande en la casa
del rey, y su fama iba por todas las provin-
cias; Mardoqueo iba engrandeciéndose
más y más.”

Volvemos a ver aquí todos estos giros
de la historia que no pueden explicarse sin
la mano de Dios. En otras palabras, la es-
tructura de este libro es tal –y esto es algo
que aprendí de Jonathan Grossman y que
me abrió los ojos a la estructura del libro–
que en cada mitad del libro tenemos narra-
ciones paralelas desde fuera hacia dentro.
Primero se produce esta serie de catástro-
fes hasta que llegamos a la mitad del libro,
y entonces todas estas catástrofes se in-
vierten, y de tal manera que la salvación
viene de fuera. Vemos aquí una estructura
maravillosa. Pero, ¿dónde se alcanza el
punto más bajo de la historia, donde se to-
ca fondo para que de repente comiencen
los acontecimientos que traen el revés?

El punto más bajo es la “horca” para
Mardoqueo en Ester 5:14. Amán mandó
preparar esta horca para Mardoqueo por
consejo de su esposa Zeres. En hebreo,
significa “árbol” o “madero”; Lucas utiliza
esta expresión varias veces en Hechos pa-
ra referirse a la cruz de Jesús. En Deutero-
nomio 21:23 y de nuevo en Gálatas 3:13,
donde se cita Deuteronomio 21:23, leemos
que quien es colgado en el madero es mal-
decido por Dios. En el texto hebreo del Li-
bro de Ester, la última palabra antes de
que comience el giro es “madero”.

No quiero afirmar que el autor del Li-
bro de Ester quisiera hablar de la cruz de
Jesús. Pero sí quiero señalar que aquí hay
algo que recuerda increíblemente a Dios y

que demuestra el poder de la cruz en el
programa de Dios.

PPoodd  FFoorr  IIssrraaeell:: ¿Cuál es el nadir absoluto
del Evangelio, en el que no hay punto más
bajo? El pasaje donde Yeshúa cuelga de la
cruz. Yeshúa en la cruz, ese fue el momento
más terrible en la historia del mundo.

PPoosstteellll:: El punto más bajo de la huma-
nidad. –Así que en Ester 1 a Ester 5:14 te-
nemos esta cadena de catástrofes, y luego
de eso, desde el capítulo 6 al 10, cada una
de estas catástrofes sufre un revés. El cen-
tro del libro, la bisagra, por así decirlo, en
torno a la cual giran los acontecimientos,
es la noche en que el rey no puede dormir
y recuerda que Mardoqueo una vez le salvó
la vida. Y manda llamar a Amán, que tiene
que ponerle a Mardoqueo un manto de
rey. Mardoqueo aún no es rey, por supues-
to, pero Amán tiene que tratarlo como tal.

PPoodd  PPaarraa  IIssrraaeell::  Y pasearlo a través
de la ciudad montado en un caballo. Tie-
ne que hacer con él lo que él esperaba
para sí mismo.

PPoosstteellll:: Pero lo que es realmente inte-
resante aquí es que justo antes de esta no-
che de insomnio del rey, en el punto más
bajo de la historia en el capítulo 5, versícu-
lo 14, dice: “Y le dijo Zeres su mujer y to-
dos sus amigos: Hagan una horca de cin-
cuenta codos de altura, y mañana di al
rey que cuelguen a Mardoqueo en ella; y
entra alegre con el rey al banquete. Y
agradó esto a los ojos de Amán, e hizo
preparar la horca.”

Y luego viene la referencia –y esto es
realmente notable– de que el rey no pudo
dormir a la noche siguiente (Est. 6:1). ¡Qué
casualidad! Y voy directamente al versículo
11: “Y Amán tomó el vestido y el caballo …”
– Por cierto, esto es muy parecido a que a
José se le permitiera montar en el carro del
faraón (Gn. 41:43). – “…y vistió a Mardo-
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queo, y lo condujo a caballo por la plaza de
la ciudad, e hizo pregonar delante de él: Así
se hará al varón cuya honra desea el rey.”

Es sumamente sorprendente: Amán ha-
bía planeado crucificar a Mardoqueo, y ése
fue el punto más bajo del libro. Y ahora, po-
co tiempo después, Amán es humillado pú-
blicamente, de modo que corre a su casa
con la cabeza cubierta. Su humillación con-
siste en que debe anticipar señaladamente
la próxima exaltación de Mardoqueo.

Esta mañana he tenido que pensar en
cómo los soldados romanos presentaban a
Jesús como rey y gritaban: “¡Salve, Rey de
los judíos!”. (Mt. 27:28-29). No sabían lo
que hacían.

Estoy seguro de que Amán pensara en
ese momento: “De acuerdo, tendré que pa-
sar por esta, con que tenga que tratar a
Mardoqueo como a un rey, pero pronto lo
colgaremos en esta estaca y entonces esta-
rá acabado”. No tenía ni idea de que esto
era una señal de algo que realmente iba a
suceder.

PPoodd  FFoorr  IIssrraaeell:: cuando leemos la Bi-
blia, vemos que a Dios le importa mucho
menos el mundo físico que el espiritual.
Asumió la cruz, asumió la vergüenza. Y
acaba de mencionar este desfile de la vic-
toria, cómo Jesús “llevó cautivos” (Sal.
68:19) – ¡hacia eso nos dirigimos!

PPoosstteellll::  ¡Ahí lo ve! Y Ud. ni siquiera sa-
bía de qué iba a hablar. Da miedo todo es-
to. Tengo que insistir de nuevo: Es increí-
ble cómo encaja todo. Cómo esta horca es-
taba destinada a Mardoqueo, pero luego
no tuvo que colgar de ella. No había punto
más bajo para el pueblo judío en esta his-
toria que esta escena en la que este hom-
bre inocente fuera amenazado con la cruci-
fixión. Y Dios lo condujo de tal manera que
este punto bajo fuera seguido por el triun-
fo sobre los enemigos de Israel.

Es interesante cómo al principio del li-
bro Ester tiene que ocultar su identidad ju-
día porque Mardoqueo le había dicho: “No
le digas al rey que eres judía”. Y al final del
libro leemos cómo, por miedo a los judíos,

mucha gente se convirtió al judaísmo. Tan-
tos giros increíbles.

Recuerdo que crecí en una familia ju-
día. No tenía ni idea de Jesús, salvo que te-
nía el pelo largo y rubio y que era católico.
No tenía ni idea de que era judío. No, no
estoy bromeando, realmente creía que Je-
sús era católico; ese era el único Jesús que
conocía en ese momento.

Pero entonces apareció en la BBC esta
película de animación sobre el Rey de Nar-
nia, de C. S. Lewis, y el león Aslan me cau-
tivó enseguida. Y hay una escena en la que
llega a un acuerdo con la Bruja Blanca. Le
habla con mucha calma. Y entonces las
dos chicas le siguen mientras se dirige a la
mesa de piedra para salvar al traidor: Ed-
mund. Estaba viendo la escena y no enten-
día nada, y de repente la cabeza de Aslan
se hundió y todas esas caras de demonios
empezaron a cortarle la melena y a golpe-
arle, y tuve que pensar: “¿Por qué no se
defiende? ¡Podría ponerlos en fuga fácil-
mente! ¿Qué sentido tiene todo aquello?”
Y entonces se tumbó sobre la mesa de pie-
dra y la Bruja Blanca lo ató y le clavó su cu-
chillo en el corazón y pensó para sí: “¡Aho-
ra voy a destruir Narnia!”.

Aún recuerdo el último gemido de As-
lan y cómo me quedé confundido. Quería
hundirme en el suelo. No sabía lo que es-
taba pasando, pero esa escena me dejó
pasmado. Y aún puedo verlas, a las niñas,
sentadas de espaldas a la mesa de piedra
rota y llorando. Y cómo Aslan desapareció
de repente. Estos ratones le liberaron, por
así decirlo, lo que no gustó nada a las chi-
cas. Se dieron la vuelta y empezaron a llo-
rar... y de repente él ya no estaba.

No esperaba en mi vida que Aslan vol-
viera, ahora mucho más regio y triunfante.
Y cómo diría que entonces, si la Bruja
Blanca hubiera conocido la magia más
profunda, si hubiera sabido que entonces,
cuando una víctima inocente muriera so-
bre aquella mesa de piedra (los Diez Man-
damientos que se alzaban contra el pue-
blo), que entonces todo se desharía y se
desharía. Creo que ése es el mensaje de
este “madero” o “estaca”, a saber, la cruz.
Un judío inocente colgado de una cruz: ese
es el punto más bajo de la historia de la
humanidad, pero así es como Dios quiso
humillar a Satanás y liberar a personas de
todas las tribus, lenguas y naciones. Y cre-
emos, por supuesto, que un día también
redimirá a Israel como pueblo. Y el versícu-
lo al que Ud. ha aludido antes, me gustaría
citarlo ahora. Registra la humillación del
mayor enemigo de la humanidad y del ma-
yor enemigo de Dios:

“Y a vosotros, estando muertos en
pecados y en la incircuncisión de vues-
tra carne, os dio vida juntamente con él,
perdonándoos todos los pecados, anu-
lando el acta de los decretos que había
contra nosotros, que nos era contraria,
quitándola de en medio y clavándola en
la cruz, y despojando a los principados y
a las potestades, los exhibió pública-
mente, triunfando sobre ellos en la
cruz” (Col. 2.13-15).

Y así, el momento de la mayor derrota
fue al mismo tiempo el momento de mayor
triunfo. Este fue el punto de inflexión más
grande que la humanidad haya visto jamás,
y el Libro de Ester nos da un concepto, un
indicio, una muestra de toda la belleza del

SSeetthh  PPoosstteellll::  Recuerdo que crecí en una familia
judía.…No tenía ni idea de que Jesús era judío.
…realmente creía que era católico. Esto era el
único que conocía en ese momento de Jesús.
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punto de inflexión de la redención. Dios
pondrá un día a un rey judío en el trono, el
anillo del poder irá a la mano correcta.

Por último, algo interesante. ¿Ha oído
hablar alguna vez del ciclo del monomito?
Ese es el arco narrativo de una historia, re-
presentado en la imagen de las estaciones.
Tiene al verano y todo va genial. Entonces
llega el otoño y algo empieza a ir mal. El in-
vierno es el momento en el que sabe que es-
tá en medio de un conflicto. Luego se con-
vierte en primavera y, finalmente, en verano
devuelta. Y cuando se analiza un libro y se
busca el centro de su mensaje, hay que bus-
car el “invierno” donde hace más frío; ahí es
donde se encuentra el corazón del libro. Y es
sumamente interesante que el invierno más
profundo aquí en el libro de Ester sea la cruz
(“madero”) más alta de la que procede el
bien. Eso es realmente genial.

PPoodd  FFoorr  IIssrraaeell:: El gran enemigo de
nuestras almas se alegró cuando pudo he-
rir, incluso matar, a Jesús. Pensó que era la
oportunidad de alcanzar sus objetivos, pe-
ro en realidad se convirtió en el golpe mor-
tal para sí mismo, la herida fatal en su ca-
beza. Qué alentador es escuchar esta his-

toria de esperanza. Significa que tenemos
esperanza incluso en las horas más oscu-
ras, en los días más negros, cuando todo
quiere infundirnos miedo. Los aconteci-
mientos en el mundo están sucediendo
vertiginosamente y no sabemos qué ven-
drá después. Pero sabemos que el Rey es-
tá en su trono.

PPoosstteellll:: La historia nos dice muy clara-
mente que Dios derrotará todo mal, incluido
el último y definitivo Amán de la historia del
mundo. Estamos del lado del vencedor.

PPoodd  FFoorr  IIssrraaeell:: Queremos ser como
Mardoqueo y como Ester en medio de esta
prueba. Queremos ser heroínas y héroes
valientes que se mantienen firmes en la fe
y buscan al Señor con la oración y el ayu-
no. Dios nos dará lo que necesitamos.

PPoosstteellll::  Sí, y cuando sea necesario llo-
rará con nosotros. Es genial. Hay mucho
llanto en el Libro de Ester, y así es. Incluso
hoy, las lágrimas de sus héroes son apro-
piadas para lo que ocurre en el mundo. Y
nosotros mismos podemos llorar con el
mundo, sabiendo que un día Dios converti-
rá nuestro dolor y nuestras lágrimas en
alegría y regocijo.

PPoodd  FFoorr  IIssrraaeell::  Le agra-
dezco, Dr. Postell.

Padre que estás en los
cielos, te rogamos que con
esta palabra tuya nos animes
a mantener los ojos puestos
en ti en los peligros y las
pruebas que afrontamos en
estos momentos. Seamos va-
lientes como Ester, valientes
como Mardoqueo. Haz que
no hagamos compromisos fa-
llidos. Que seamos fuertes
como José, fuertes como Mar-
doqueo, que no doblemos
nuestras rodillas para transi-
gir, sino que fijemos nuestros
ojos en Ti, el Salvador de
nuestras almas.

Señor, gracias por el
gran arco narrativo de nues-
tra vida. Cuántas veces yo, y
muchos otros, habremos ex-
perimentado cómo un bajón
absoluto se convirtió en el
comienzo de nuestros mejo-
res días cuando doblamos
nuestras rodillas ante Ti y Tú
venciste el pecado por nos-

otros. Fijemos nuestros ojos en Ti y pida-
mos en estos días de Purim que traigas a
muchos más a una relación viva con Yes-
húa – aquí en Israel, entre nuestros herma-
nos y hermanas judíos alrededor del mun-
do, pero también entre las naciones. Por fa-
vor, lleva a muchos más a una fe viva. En el
nombre de Yeshúa. Amén.
Traducción de la charla de Pod For Israel

“Purim and the Cross of Mordecai”, 
oneforisrael.org/podcast 

– publicada con amable autorización.

BIBLIA
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El mayor dilema en la guerra de Is-
rael contra Hamás en Gaza sigue siendo,
a la hora de escribir estas líneas, los más
de cien rehenes civiles que siguen en
manos de los terroristas de Hamás des-
de el 7 de octubre; y a ellos se les agre-
gan los soldados secuestrados. Entre los
rehenes hay niños pequeños, ancianos y
mujeres soldados, y no se sabe quiénes
siguen realmente con vida. 

El verdadero objetivo del ataque a
Israel del 7 de octubre era que Hamás
tomara rehenes para chantajear a Is-
rael. Se trataba sobre todo de liberar a
miles de terroristas palestinos que es-
tán en las cárceles israelíes, pero pare-
ce que algo se les fue de las manos en
toda la operación. 

Es posible que los dirigentes de Ha-
más no pensaran que su ataque desem-
bocaría en una guerra total. Probable-
mente esperaban negociar con Israel y
tener en sus manos una poderosa baza
con los rehenes. Obviamente, la organi-
zación terrorista no se esperaba que Is-
rael reaccionara como una leona a la
que le robaron sus cachorros. 

Israel ya ha librado toda una serie de
pequeñas guerras contra Hamás en Ga-
za, desafiado por el continuo lanza-
miento de cohetes palestinos contra la
población civil israelí. Pero lo ocurrido
el 7 de octubre fue el absoluto colmo. Is-
rael se vio obligado a poner fin a la pe-
sadilla de Gaza de una vez por todas. 

Todo el pueblo de Israel está de
acuerdo en que, esta vez, hay que ir has-
ta el final. Lo sorprendente y notable es
que la población no judía también apoya
mayoritariamente al Estado. En los com-
bates murieron soldados drusos y bedui-
nos. También participan soldados de
otras minorías, incluidos grupos cristia-
nos. En síntesis, parece que esta guerra
está uniendo más a la población del país
y la está llevando a un denominador co-
mún, y este denominador es la voluntad
de demostrar que es posible convivir en
paz con respeto mutuo, a pesar de las di-
ferencias religiosas o políticas.

Esto, lamentablemente, no suele
ser el caso entre los propios judíos. En
el Gobierno actual están representados
grupos judíos muy diferentes y, por
desgracia, también algunos extremis-
tas que no están dispuestos a transigir.
Es probable que Netanyahu lo tenga
cada vez más difícil con ellos en el Go-
bierno, porque Israel no está librando
esta guerra solo. 

Está Estados Unidos, un factor im-
portante en esta guerra; luego hay que
considerar también a los Estados árabes
con los que Israel está aliado. Además,
casi todo el mundo está implicado de al-
guna manera, como demuestran el con-
flicto con los houthis de Yemen y la lu-
cha por la libertad de navegación en el
mar Rojo. 

Probablemente será difícil para Ne-
tanyahu poner fin a la guerra con su ac-
tual coalición gubernamental —pero
hay otros que podrán tomar el relevo de
los extremistas.

En general, el pueblo de Israel ha
comprendido que solo la unidad
puede hacerlo fuerte. Al principio de
la guerra, un árabe musulmán escri-
bió con grandes letras en una pizarra
encima de su puesto de comida:
“¡Juntos venceremos!”. 

Lo que está ocurriendo entre Israel
y Hamás en Gaza es, en última instan-
cia, una guerra entre la luz y la oscuri-
dad, entre la malicia y el humanitaris-
mo. Incluso muchos árabes de Gaza es-
tán cobrando valor al ver que el
régimen de Hamás empieza a desmo-
ronarse, a tal punto que algunos pidie-
ron a los soldados israelíes: “Por favor,
quédense aquí y libérennos de este Go-
bierno del terror”.

Sí, ¡que Dios nos ayude, y conceda al
Estado israelí y su ejército el poner fin al
régimen de terror en Gaza!

Con la esperanza puesto en Él les sa-
luda con un cordial shalom desde Haifa,

Es posible que los
dirigentes de Hamás no
pensaran que su ataque
desembocaría en una
guerra total. 

Soldados de las FDI capturaron
la comisaría de policía de Khan
Yunis a principios de febrero.
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Pasaron varias semanas an-
tes de que saliera a la luz lo que
pensaban los miembros de la
Autoridad Palestina sobre el 7
de octubre. Circularon las teo-
rías más descabelladas de que
Israel lo había montado todo.
El Ministerio de Asuntos Exte-
riores palestino, por ejemplo,
informó de que el elevado nú-
mero de muertos en el festival

de música se debía a los ata-
ques aéreos de helicópteros is-
raelíes. Una encuesta realizada
por el instituto “Mundo Árabe
para la Investigación y el Des-
arrollo”, reveló que el 75% de
los residentes palestinos de
Cisjordania vieron con buenos
ojos el ataque terrorista llevado
a cabo por Hamás.

EN

ISRAEL SALVA VIDAS, LOS
PALESTINOS CELEBRAN EL
DERRAMAMIENTO DE
SANGRE Y LA MUERTE

El Gobierno israelí declaró que
la liberación de los rehenes era
una prioridad nacional. Israel tuvo
que pagar un precio por ello, ya
que los presos palestinos que cum-
plían condena por delitos terroris-
tas en Israel tuvieron que ser libe-
rados. Mientras que Israel pudo
dar la bienvenida con vida a niños
y adultos inocentes durante varias
noches de noviembre, la parte pa-
lestina celebró el regreso de crimi-
nales convictos, muchos de los
cuales tienen las manos mancha-
das de sangre. De vuelta en la re-
gión de Ramala, fueron recibidos
por multitudes. Todos querían ver
a sus “héroes”. Se encendieron ho-
gueras y se organizaron fuegos ar-
tificiales. En todo momento se co-
rearon eslóganes que glorificaban
a los terroristas y a sus atrocida-
des. Por todas partes podían verse
banderas de Hamás, lo que no deja
lugar a dudas de que esta organi-
zación terrorista ha ganado popu-
laridad en Cisjordania. Lo que re-
sulta especialmente difícil para
muchos israelíes es el hecho de
que un buen número de los terro-
ristas que han sido liberados pro-
ceden de Jerusalén Este y están en
posesión de documentos de identi-
dad israelíes. Una delincuente me-
nor de edad, por ejemplo, regresó
con sus padres y ahora vive en la
misma calle que su víctima. En
2021, hirió con un cuchillo a una
joven israelí que se dirigía a la
guardería con sus cinco hijos. Pero
también hay otros absurdos que
denunciar. Algunos de los prisio-
neros palestinos se negaron a ser
liberados, porque entonces dejarí-
an de recibir el “salario” con el
que la Autoridad Palestina premia
a los presos. Sin embargo, su nega-
tiva no les sirvió de nada.

EN

La Autoridad 
Palestina se ha 
vuelto loca
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Palestinos arrojan piedras durante los disturbios en Cisjordania.

El 75% de los residentes palestinos de Cisjordania vieron con
buenos ojos el ataque terrorista llevado a cabo por Hamás.



Durante el 7 de octubre, Israel
tuvo que hacerse cargo de un gran
número de personas que habían
escapado del ataque terrorista en
el suroeste. Solo habían podido
salvar sus vidas y había que cui-
darlos. Luego vinieron los evacua-
dos de la zona de combate que pu-
dieron llevarse al menos lo que ne-
cesitaban. Cuando la situación
empeoró en el norte, en la frontera
con el Líbano, el gobierno decidió
evacuar también las aldeas direc-
tamente en la frontera. En muy po-
co tiempo hubo que alojar a
130.000 israelíes. El gobierno los
distribuyó a expensas del Estado
en 97 ciudades y cientos de hote-
les. Quienes se alojaban en priva-
do, ya fuera con familiares o ami-
gos, recibían una compensación
económica. Las condiciones de
alojamiento eran difíciles, ya que

las familias de varios miembros te-
nían que arreglárselas en peque-
ñas habitaciones de hotel. Aunque
se les proporciona comida, hay es-
casez de médicos en todas partes.
Fue necesario organizar grupos de
juego y guarderías para los niños
más pequeños, y los mayores reci-
bieron lecciones escolares. Las
personas, algunas de las cuales es-
tán gravemente traumatizadas,
necesitan atención social y pasto-
ral. Esta no es una situación para
unos días y semanas, pero la gente
tiene por delante meses en los que
tendrá que improvisar. Se añadió
más presión porque muchos no
pueden llegar a sus lugares de tra-
bajo y, por lo tanto, se quedan sin
ingresos. Las agencias guberna-
mentales tardaron en avanzar con
los planes de compensación.

AN

Donaciones de ropa para familias evacuadas.

Jerusalén en
ebullición con
Judea y
Samaria

Jerusalén es la capital de Is-
rael y el centro urbano más po-
blado del país. Casi el 40% de
sus residentes son árabes que
viven en Jerusalén Este. Pueden
solicitar un documento de iden-
tidad israelí, que les da libertad
de movimiento sin restriccio-
nes. Cínicamente dos hombres
utilizaron recientemente esa li-
bertad para perpetrar un atenta-
do. Se trata del cuarto atentado
en Jerusalén desde el comienzo
de los enfrentamientos. Tam-
bién se han producido repetidos
ataques contra israelíes judíos
por parte de la población pales-
tina de Judea y Samaria. Este
era el sueño de Hamás desde el
principio. Aunque no se ha pro-
ducido un levantamiento masi-
vo de palestinos en Cisjordania
paralelo a los sucesos del 7 de
octubre, según el servicio de in-
teligencia interior israelí Sha-
bak, cada día se evitan cientos
de atentados. La situación está
en ebullición y las fuerzas de
seguridad israelíes se encuen-
tran en estado de máxima aler-
ta. Aunque no se hable de ello
públicamente, cunde el pánico
entre la población israelí que vi-
ve en Judea y Samaria; y no es
de extrañar: Ahed Tamimi, una
joven de 22 años que fue libera-
da a cambio de rehenes israelí-
es y recibida como una heroína,
dijo: “Los estamos esperando
en todas las ciudades de Cisjor-
dania, desde Hebrón hasta Ye-
nín. Los masacraremos para
que digan: lo que hizo Hitler fue
una broma…vengan, los esta-
mos esperando”.

AN

EEll  ssuuffrriimmiieennttoo  
ddee  llooss  eevvaaccuuaaddooss
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¿Cómo debería
ser la futura
conmemoración
del 7 de octubre?
Todavía no existe ninguna inicia-
tiva estatal para conmemorar este
acontecimiento fundamental de la
historia israelí, pero las personas
y comunidades afectadas partici-
pan activamente en el duelo. Esto
incluye a los dolientes que escri-
ben canciones y las interpretan en
las casas de los kibbutz destrui-
dos, y a los artistas que presentan
obras que tratan sobre los acon te -
ci mientos. Se han pro gra mado
 diversas actividades para conme-
morar el centenario del pogromo.
Mientras tanto, hay sitios de inter-
net que conmemoran a todas y
cada una de las víctimas y márti-
res. Cualquier persona del pueblo
puede publicar contribuciones. A
pesar de este enfoque activo del
duelo, hay grandes interrogantes
sobre cómo debe organizarse la
conmemoración. Está claro que se
están recogiendo testimonios de
los supervivientes y los testigos;
otra lección que el pueblo judío ha
aprendido de la shoah. Al fin y al
cabo, ya hay gente en el mundo
que niega este pogromo. La Fun-
dación Shoa, fundada por el direc-
tor de cine estadounidense Steven
Spielberg en 1994, ha tomado car-
tas en el asunto. Sin embargo, la
gente en Israel está preocupada
por otra cuestión. Muchas perso-
nalidades conocidas, políticos, ar-
tistas y activistas sociales recorren
actualmente los kibbutzim des-
truidos. No solo se ven las ruinas,
sino también rastros de sangre
por todas partes. ¿Deben conser-
varse estos testigos del horror?
¿Deben conservarse en medio de
los kibbutzim que se van a recons-
truir o deben mostrarse en otro
lugar? Hay muchas preguntas sin
respuesta. 

AN

INFORMACIÓN GENERAL

No solo son aterradoras las atroci-
dades del pogromo de Hamás del 7
de octubre, sino también el hecho
de que la conmoción nacional que
sigue cautivando a los israelíes,
esté impregnada de paralelismos
con la shoah de la época nazi.
Hamás asesinó con gases veneno-
sos a mujeres soldados en un
puesto fronterizo. En los Kibbut-
zim, la gente era ahogada o a veces
quemada viva. Las víctimas se es-
condían en armarios y debajo de
las camas. Los adultos iban delibe-
radamente a la muerte fingiendo
estar solos en el refugio para  salvar
a sus hijos escondidos. Los padres
intentaban desesperadamente si-
lenciar a los niños pequeños para
que no traicionaran a toda la fami-
lia. Los niños cuyos padres habían
sido asesinados delante de ellos
asumieron en cuestión de segun-
dos el papel de adultos para prote-
ger a sus hermanos pequeños. Los
terroristas obligaron a la gente a

punta de pistola a sacar a los veci-
nos de sus escondites. En al menos
un caso, los terroristas hicieron
llorar a bebés durante horas en
una casa para atraer a vecinos pre-
ocupados. En relación con los re-
henes, hubo procedimientos
cínicos de selección por parte de
Hamás. Muchas familias no pudie-
ron dar sepelio a sus parientes
muertos. Estos son recuerdos vívi-
dos del capítulo más oscuro de la
historia reciente judía, lo que tam-
bién significa que muchos israelíes
luchan con sentimientos de culpa
de superviviente. El trauma de la
culpa del superviviente fue reco-
nocido por los expertos en la dé-
cada de 1960 como resultado de las
solicitudes de restitución presen-
tadas por los supervivientes judíos
del nacio nal socialismo y ahora
está experimentando en Israel un
resurgimiento aterrador décadas
después.

AN

Aterradores paralelismos
con la shoah

Una habitación infantil cubierta de sangre en el Kibbutz Nir Oz. Foto: Maayan Toaf
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La desigual
batalla de
opiniones en
los medios
sociales

La manipulación está en todas par-
tes; la tecnología moderna lo hace
posible. Las redes sociales ofrecen
a todos un escenario. Es una batalla
propagandística en la que Israel
lleva décadas perdiendo. Una de-
mocracia respeta las reglas del
juego, los terroristas no. Solo en Fa-
cebook, el contenido antisemita ha
aumentado casi un 200%. La red X
(antes Twitter) brilla con la difusión
de descabelladas teorías conspira-
tivas que nadie puede detener. En
estos tiempos extremadamente di-
fíciles para Israel y el pueblo judío,
la plataforma mediática china Tik-
Tok está desempeñando un papel
importante. Este medio de comuni-
cación de masas, utilizado princi-
palmente por jóvenes, alberga
contenidos espeluznantes. Los con-
tenidos antisemitas se presentan
de las formas más increíbles y ma-
nipulan las actitudes de las perso-
nas que carecen de conocimientos
objetivos y toman el contenido al
pie de la letra. Esto también se
aplica, por ejemplo, al lema “Del río
hasta el mar, Palestina será libre”.
Muchas de las personas que lo co-
rean no pueden siquiera nombrar
correctamente el río o el mar. Re-
cientemente, TikTok indignó a mu-
chos cuando sus administradores
se negaron a trasmitir en línea una
campaña de familiares de los rehe-
nes. Lo más escandaloso fue que el
movimiento “Tráiganlos a casa”
(Bring them home) no quería un
favor, sino cerrar un trato y pagar la
campaña como corresponde.

AN

Muchos en el mundo están pidiendo un
alto el fuego en la Franja de Gaza, en parte
por el elevado número de muertos, y es-
pecialmente por el número de niños que
han perecido. No cabe duda de que tam-
bién las personas que no apoyan a Hamás
están perdiendo la vida en la Franja de
Gaza. Sin embargo, bastantes de estas
personas llevaron a Hamás al poder en
unas elecciones democráticas en 2006.
Solo unos pocos se levantaron contra el
Gobierno de esta organización terrorista
musulmana radical. Pero hay algo más
que realmente debería llamar la atención:
El diario alemán Die Welt está citando las
cifras del Ministerio de Sanidad de Gaza y,
por tanto, las cifras emitidas por una orga-
nización terrorista. Hamás y otros han de-
mostrado en repetidas ocasiones que
inflan las cifras de víctimas con fines pro-
pagandísticos. Aparte de eso, aceptan de-
liberadamente que los civiles sufran
daños. Para ellos, los civiles son escudos
humanos cuyas vidas, por lo demás, no
valen nada. Ellos manipulan hábilmente
a la opinión pública con sus afirmaciones,
que —como señalan los expertos— a me-

nudo solo pueden aclararse años después
de los combates, como constató el Tribu-
nal Penal Internacional tras la guerra de
Kosovo, por ejemplo. El mundo tampoco
reconoce que a los terroristas les gusta
hacer pasar a los combatientes por vícti-
mas civiles. A principios de diciembre, Is-
rael afirmó haber matado a unos 6,000
partidarios armados de Hamás. Si esta
cifra se deduce de las cifras oficiales de
Gaza, la proporción de combatientes y ci-
viles muertos cae por debajo de la calcu-
lada en 2015 para Afganistán e Irak como
resultado de las operaciones de combate
estadounidenses y británicas. El mundo
también ignora el hecho de que nunca
antes un ejército ha tenido que librar una
batalla urbana de este tipo. Es más, con
gusto se suele ignorar que Hamás se apro-
vecha principalmente de los niños. Como
parecen inocentes, se les envía a misio-
nes de combate. Esto promete más éxito
y, al mismo tiempo, preserva sus propias
filas. Y en la Franja de Gaza hay muchos
niños menores de 14 años: representan
casi el 40% de la población.

AN

EEll  ccíínniiccoo  jjuueeggoo
ccoonn  llaass  cciiffrraass

Washington, D.C. (EE.
UU.), diciembre de 2023
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El subjefe del buró político de
Hamas, Saleh al-Arouri, fue asesi-
nado en Beirut, Líbano. La tarde
del 2 de enero de 2024 llegaron in-
formes de una explosión en el dis-
trito de Dahieh. Este distrito se
considera un bastión de Hezbo-
llah, por lo que también fue objeti-
vo de los bombardeos israelíes du-
rante la Segunda Guerra del Líba-
no. Inmediatamente quedó claro
que la explosión no fue un acci-
dente. Según fuentes libanesas, se
sospecha que se trata de un ataque
con drones israelíes. El objetivo
eran miembros de alto rango de la
organización terrorista Hamás,
que disfrutan de la protección de
Hezbolá en el Líbano. Desde 2017,
el asesinado al-Arouri era el líder
adjunto del ala política de Hamás.
Y desde 2018, Estados Unidos ha-
bía ofrecido una recompensa por
su cabeza. Inició su carrera en Cis-
jordania (Judea y Samaria), donde
estudió la Sharia y desde allí se
unió a Hamás. Al servicio del te-
rror de Hamás, fundó las Brigadas
Qassam. Durante años construyó
células terroristas por toda Judea y
Samaria. En 2010, fue liberado de
una prisión israelí con la condi-
ción de que abandonara el territo-
rio. Jordania le negó la entrada,
por lo que se instaló en Siria.

Debido a la guerra civil en Si-
ria, se fue a Turquía, pero regresó
a la región después de que terminó
la guerra. Después de su nombra-

miento como vicepresidente del
ala política, continuó promovien-
do el terrorismo contra Israel y re-
clutó y financió células terroristas
en Judea y Samaria. En 2014, se
atribuyó la responsabilidad del
asesinato de tres adolescentes a
manos de Hamás. En los últimos
años, bajo los auspicios iraníes, ha
intentado establecer grupos terro-
ristas de Hamás tanto en el Líbano
como en Siria a lo largo de la fron-
tera con Israel. Al-Arouri fue uno
de los planificadores del ataque de

Hamás del 7 de octubre. Hay regis-
tros que dejan claro que él, junto
con otros líderes de Hamás como
Ismail Haniyeh y Khaled Mashaal,
recibió informes de los asesinos
mientras llevaban a cabo sus ho-
rribles actos. Junto a él, también
fueron asesinados otros altos
miembros de Hamás, entre ellos
Samir Pandi, considerado un vín-
culo entre Hamás y los hutíes en
Yemen, y Azzam al-Aqra, que co-
ordinaba las actividades de Hamás
en Cisjordania (Judea y Samaria).

Esta eliminación fue muy im-
portante para la lucha de Israel
contra Hamás. Envalentonó a
quienes sentían que la guerra con
Hamás en Gaza no avanzaba y
mostró la determinación de Israel
de atacar a Hamás dondequiera
que esté. El mensaje era claro: los
miembros de alto rango de Hamás
no están seguros en ningún lugar
del mundo. También hay quienes
esperan que el asesinato de al-
Arouri acelere las conversaciones
sobre la liberación de los rehenes,
porque él era uno de los opositores
a éste y otros acuerdos negociados
entre Israel y Hamás. Además, el
ataque podría reforzar el deseo de
Hamás de llegar a un acuerdo para
elevar la moral de sus terroristas. 

AW
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Un duro golpe
para el liderazgo
de Hamás

Saleh al-Arouri

Saleh al-Arouri, fue
eliminado en Beirut 
el 2 de enero de 2024. 
El mensaje era claro: los
miembros de alto rango
de Hamás no están
seguros en ningún lugar
del mundo.



Noticias de Israel 21

INFORMACIÓN GENERAL

Los
cristianos
del lado
de Israel

Toda la sociedad israelí quedó
conmocionada por la noticia de su
muerte: el hecho de que el sargen-
to mayor caído Uriah Bayer, de 20
años, fuera un alemán-israelí hizo
que muchos se levantaran y se die-
ran cuenta, tanto más cuanto que
los medios de comunicación anun-
ciaron que se trataba de un cristia-
no profeso, cuyos abuelos vinieron
al país para defender a los sobrevi-
vientes de la Shoah. Este sirvió en
una unidad de combate. Dada la
ola de antisemitismo en todo el
mundo, los israelíes estaban aún
más agradecidos por la solidaridad
diversa que los cristianos de todo
el mundo mostraron con el Estado
judío y con el pueblo judío. Llegó
mucha ayuda financiera para una
amplia variedad de propósitos. Vo-
luntarios cristianos se dispusieron
a echar una mano en el lugar. Los
cristianos evangélicos reunieron
una delegación de 75 personas de
diez naciones, cuyos miembros de
entre 13 y 93 años querían dar al
país y a su gente “esperanza y cu-
ración” en su camino. Fueron reci-
bidos con gratitud en cada parada
de su viaje. También dirigieron su
atención a las comunidades mesiá-
nicas de Israel, que, aunque gene-
ralmente excluidas, no pierden la
oportunidad de contribuir por cen-
tenares a la defensa del país en
sus uniformes. También llamó la
atención el mensaje del obispo Jos-
hua Mulinge, que viajó desde Nai-
robi. El carismático clérigo pidió a
las naciones africanas que trasla-
den sus embajadas a Jerusalén co-
mo muestra de solidaridad. 

AN

El Primer Ministro Benjamín Netanya-
hu ha retrasado repetidamente la discu-
sión del tema. Sin embargo, el jefe del
Estado Mayor, Herzi Halevi, insiste en
que el ejército necesita saber cuáles son
los planes del gobierno para la Franja de
Gaza para poder coordinar las acciones
militares en consecuencia. En Israel ha
quedado claro desde hace tiempo que la
brecha entre el ejército y quienes toman
las decisiones políticas (el Primer Minis-
tro Netanyahu y el flanco de extrema de-
recha de su coalición) está creciendo. Ne-
tanyahu es el único que no asumió la res-
ponsabilidad por las malas acciones que
convirtieron los acontecimientos del 7 de
octubre en tal catástrofe. Desde su punto
de vista, sólo el ejército y los servicios se-
cretos son responsables, por lo que no
tiene que asumir responsabilidad políti-
ca por ello. Netanyahu depende de sus
socios de coalición, los sionistas religio-
sos de Bezalel Smotrich y el Partido de la
Fuerza Judía de Itamar Ben-Gvir. Y se en-
tregan a planes elevados para la repobla-
ción judía de la Franja de Gaza y el go-
bierno militar y civil sobre los residentes
palestinos. Smotrich vería con buenos
ojos la despoblación de la Franja de Ga-

za, mientras que un ministro de Jewish
Strength sugirió resolver el problema
"con una bomba nuclear". Netanyahu se
distancia de estas ideas, pero deja que
sus ministros sigan molestando al ejérci-
to; dde esta manera los mantiene entre-
tenidos y logra alejar la culpa de él. Aun-
que hay votantes de estos partidos entre
la población israelí que apoyan tales pla-
nes, la abrumadora mayoría describe ta-
les intenciones como fantasías que de-
ben ser estrictamente rechazadas. La re-
compensa vendría si hubiera elecciones
en Israel. Los socios de la coalición, que
tienen la mayoría parlamentaria con 64
escaños, sólo tendrían 45 escaños. El Li-
kud se reduciría a la mitad con 16 diputa-
dos. Ben-Gvir saldría relativamente bien
librado, pero el partido de Smotrisch po-
dría fracasar debido a la cláusula um-
bral. La población expresaría su confian-
za en los dos grandes partidos de oposi-
ción de Benny Gantz y Jair Lapid, que,
con 38 y 15 escaños, sólo necesitarían
unos pocos socios para formar el próxi-
mo gobierno. Pero eso es una cuestión
de futuro tanto como los planes israelíes
concretos para la Franja de Gaza.

AN

¿Qué debería ocurrir
tras la guerra en la
Franja de Gaza?

Vista de la Franja de Gaza
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BBrroosshhii::  Queremos abordar la
cuestión de si el Salmo 2 tiene algo
que ver con el Mesías.

PPoosstteellll::  A menudo oímos co-
mentarios burlones sobre cristia-
nos que habrían tergiversado el
Salmo.

BBrroosshhii::  La principal objeción es
que el Salmo 2 solo habla de David.

PPoosstteellll::  Exactamente. Rashi di-
ce lo siguiente sobre el versículo 1:
“‘¿Por qué se amotinan las gentes,
Y los pueblos piensan cosas va-
nas?’ Nuestros rabinos interpreta-
ban este pasaje aplicándolo al Me-
sías-Rey, pero si tenemos en cuen-
ta su significado, es correcto
interpretarlo al propio David, co-
mo está escrito: ‘Oyendo los filiste-
os que David había sido ungido
por rey sobre Israel, subieron to-
dos los filisteos para buscar a Da-
vid’. Y acerca de ellos dice: ‘¿Por
qué se amotinan las gentes?’, pues
todos ellos se juntaron contra él”.
– Así que afirma que el Salmo 2 se
refiere solo a David, aunque los ra-
binos anteriores a él decían que se
refería al Mesías.

BBrroosshhii::  Otra objeción se refiere
a la palabra hebrea bar en el versí-
culo 12, que según los cristianos
significa hijo. Pero la cuestión es si
bar puede traducirse realmente
por “hijo” o significa algo comple-
tamente distinto.

PPoosstteellll::  Sí, porque algunos nos
dicen: “Ustedes los cristianos no
saben hebreo y por eso sacan con-
clusiones ingenuas. Si conocieran
la palabra bar, sabrían que la con-
fundieron con una palabra aramea.
En arameo, bar significa hijo. Pero
según la traducción de la Biblia de
la Jewish Publication Society (JPS
1985), en hebreo se habla aquí de
‘honrar de buena fe’ o ‘en pureza’”.
En otras palabras, aunque nuestras
traducciones de la Biblia digan:
“Honrad al Hijo” o “Besad al Hijo”,
la palabra bar en hebreo significa
“en pureza”. Y por eso se pretende
que los escritores del Nuevo Testa-
mento usaron mal este texto, tergi-
versándolo cuando dijeron que se
refería al Hijo.

BBrroosshhii::  Otra objeción que oí-
mos a menudo es: ¿Cómo puede
Dios engendrar al Mesías? ¿No
contradice esto la teología cristia-
na? ¿No es eterno el Mesías? 

PPoosstteellll::  Es verdad que el Salmo
2:7 dice: “Yo publicaré el decreto;
Jehová me ha dicho: Mi hijo eres
tú; Yo te engendré hoy”. Se dice
que si este Salmo estuviera ha-
blando de Jesús, entonces el Hijo
de Dios sería una criatura y tendría
un principio. Por lo tanto, dicen
que es una insensatez decir que
esto se refiera a Jesús.

BBrroosshhii::  A veces también se
burlan de nosotros y dicen:
“¿Puede vuestro Dios engendrar
físicamente al Mesías?”. – ¿Qué
podemos decir en respuesta a ta-
les objeciones?

PPoosstteellll::  Hay varios puntos que
son importantes. En primer lugar,
veamos la afirmación de Rashi de
que el salmo se trate solo de Da-
vid. Tenemos que entender el con-
texto medieval del rabino. La preo-
cupación de Rashi no es realmente
lo que significa este pasaje. Más
bien se dedica a polemizar y no a
hacer exégesis alguna. ¿Cómo lo
sé? Porque el propio Rashi admite
que los rabinos anteriores a él con-
sideraban el Salmo 2 como una
profecía mesiánica. Así que si di-
ces que solo se refiere al rey David,
tienes que preguntarte por qué tú,
como rabino, vas en contra de to-
dos los rabinos anteriores.

BBrroosshhii::  Hemos encontrado algu-
nas citas en el Talmud y otros escri-
tos rabínicos sobre esto. ¿Puedes
explicarlos para nosotros? 

PPoosstteellll::  Sí, Avodah Zarah 3b y
Sukkah 52a (Talmud de Babilonia)
tratan el Salmo 2 como una profe-
cía mesiánica. Y el Midrash Beres-
hit Rabbah 44.8 dice: “Rabí Jona-
tán dijo que la palabra ‘pídeme’
(v. 8 del Salmo 2; N.d.Editor) se
usaba solo con tres personas, a
saber: Salomón, ver 1 Reyes 3:5;
Acaz, ver Isaías 7:10-11; y el Mesí-
as, ver Salmos 2:8”. Es decir: Ras-
hi rechaza la interpretación me-
siánica, pero no da ningún argu-
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“Ahora, pues, oh reyes, sed
prudentes; Admitid
amonestación, jueces de la
tierra. Servid a Jehová con
temor, Y alegraos con temblor.
Honrad al Hijo, para que no se
enoje, y perezcáis en el
camino; Pues se inflama de
pronto su ira. Bienaventurados
todos los que en él confían”.
Salmo 2:10-12
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mento real basado en el propio
texto.

BBrroosshhii::  Y el rabino Jonatán utili-
za la palabra “pídeme” para de-
mostrar justamente que se trata de
una profecía mesiánica...

PPoosstteellll::  El Dr. Zvi Marc de la
Universidad Bar Ilan explica: “Los
sabios interpretan este Salmo y el 7
(“Jehová me ha dicho: Mi hijo eres
tú; Yo te engendré hoy”; N. d. Edi-
tor) como refiriéndose al Mesías-
Rey”. Rashi no solo afirma que se
trata aquí solo de David, tampoco
se opone solamente a toda la inter-
pretación judía anterior, sino que,
además de esto, también pasa por
alto lo que probablemente sea el
punto más importante. Pues pres-
temos atención a lo que dice el Sal-
mo 2:6-7: “Pero yo he puesto mi
rey Sobre Sion, mi santo monte.
Yo publicaré el decreto”. – ¿Y cuál
es ese decreto? Es lo que dice a
continuación el salmista: “Jehová
me ha dicho: Mi hijo eres tú; Yo te
engendré hoy”. Es muy importante
que hable de un decreto. Porque en
esto se refiere a la promesa hecha a
la casa de David: “Y cuando tus dí-
as sean cumplidos para irte con
tus padres, levantaré descenden-
cia después de ti, a uno de entre
tus hijos, y afirmaré su reino. El
me edificará casa, y yo confirma-
ré su trono eternamente. Yo le se-
ré por padre, y él me será por hi-
jo” (1Cr. 17:11-13). Partiendo de la
base de que el Salmo 2 se refiere a
la promesa de Dios a David de que
Dios suscitará un hijo de David, el

hijo del Salmo 2 no puede ser en
absoluto el propio David. Debe re-
ferirse al hijo mesiánico. Una vez
más, Rashi no justifica por qué de-
be tratarse solo de David, aunque
el propio Salmo se refiere a la pro-
mesa de Dios a la casa de David. Y
lo que es más, si analizamos el Sal-
mo 2 en el contexto de todo el libro
de los Salmos, Rashi tampoco se
toma en serio el Salmo 2 como in-
troducción al libro. Por ejemplo,
no trata la conexión entre el Salmo
2 y el Salmo 72, el Salmo 89 y el Sal-
mo 110. Pero si miramos el Salmo 2
en el contexto de este cuadro gene-
ral, entonces solo puede hablar del
Mesías.

BBrroosshhii::  Así que estás diciendo
que el deja de lado los otros Sal-
mos e ignora la estructura literaria
que podemos ver en todo el libro.

PPoosstteellll::  Así es. Habíamos abor-
dado la idea de que los cristianos
interpretaban erróneamente
“Honrad al Hijo” (v. 12), porque no
entendían el verdadero significa-
do de la expresión. Pero la inter-
pretación de Rashi del versículo 12
socava la estructura literaria del
Salmo 2. Lo importante es que este
Salmo está dividido en tres seccio-
nes. En los versículos 1 a 3 vemos
una rebelión, no solo contra el Se-
ñor, sino también contra el Ungi-
do, el Mesías. Los reyes y las na-
ciones conspiran contra el Señor y
su Mesías. En los versículos 4 a 9
vemos la respuesta del Señor y su
Mesías a estas naciones. Hablan
juntos, reaccionan juntos. El que

está entronizado en el cielo se ríe
de ellos, se burla de ellos, y el Se-
ñor y el Ungido tienen una con-
versación. Leemos en el versículo
5: “Luego hablará a ellos en su fu-
ror, Y los turbará con su ira”. Y en-
tonces Dios dice: “Pero yo he
puesto mi rey Sobre Sion, mi san-
to monte”. A continuación habla
el Mesías: “Yo publicaré el decre-
to; Jehová me ha dicho: Mi hijo
eres tú; Yo te engendré hoy”. Es
importante notar que cada sec-
ción del Salmo habla del Señor y
Su Mesías. Lo vemos tanto en la
rebelión como en la reacción y en
tercer lugar en el resultado: para
arreglar las cosas en tu vida, de-
bes reconciliarte con el Señor y Su
Mesías. Leamos los versículos 10 a
12: “Ahora, pues, oh reyes, sed
prudentes; Admitid amonesta-
ción, jueces de la tierra. Servid a
Jehová con temor, Y alegraos con
temblor. Honrad al Hijo, para
que no se enoje, y perezcáis en el
camino; Pues se inflama de
pronto su ira. Bienaventurados
todos los que en él confían”. – Si
no entendemos aquí la palabra
bar como Hijo, entonces tampoco
hay reconciliación entre las nacio-
nes hostiles y el Señor y su Mesí-
as. Tiene que ser el Mesías e Hijo.

BBrroosshhii:: Detengámonos un mo-
mento en la palabra bar: se nos di-
ce que bar no significa hijo, que es-
ta sería una mala interpretación
cristiana, que en realidad significa-
ría “brindar honor”, pero no hijo.
¿Está justificada esta respuesta?
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PPoosstteellll::  No. En otras partes el
hebreo utiliza bar para hijo. En
Proverbios 31:2 leemos: “¿Qué, hi-
jo mío? ¿Y qué, hijo de mi vientre?
¿Y qué, hijo de mis deseos?”. Aquí
la palabra para hijo es bar. Por lo
tanto, es obvio que bar en hebreo
puede usarse para el término hijo.

BBrroosshhii::  ¿Así que en la Biblia
bar significa hijo?

PPoosstteellll::  Sí. Y nuestros críticos
incluso admiten esto, pero dicen
que el Salmo 2 está en un contexto
completamente diferente. Pero el
hecho es que esto no es cierto. Pre-
cisamente en el contexto debe sig-
nificar hijo para completar la re-
conciliación de la rebelión contra
el Señor y su Mesías. “Honrad al
Hijo [o: besad al Hijo]” es una in-
terpretación perfectamente legíti-
ma del texto hebreo.

BBrroosshhii::  ¿Y la palabra nashac,
traducida por “honrar”? ¿Significa
esto u otra cosa? ¿Qué dicen los
críticos al respecto?

PPoosstteellll::  Dicen que si los cristia-
nos supieran realmente hebreo, se
darían cuenta de que nashac proce-
de en realidad del término hebreo
“armarse”, de modo que aquí debe-
ría significar “ármate de pureza”.
Pero el problema es que quien afir-
ma esto no tiene en cuenta la gra-
mática hebrea. Pues la expresión
“armarse” solo se utiliza con cierta
raíz hebrea diferente, mientras que
la palabra “honrar” se usa con la
raíz hebrea que encontramos en es-
te texto. En otras palabras, cual-
quier persona con un mínimo de
conocimientos de la gramática he-
brea se daría cuenta de que aquí el
significado debe ser “honrar” o
“besar”. No puede significar “ar-
marse” en absoluto.

BBrroosshhii::  Según esto, encaja aquí
la palabra “hijo”; incluso otras
fuentes judías y rabínicas dicen
que bar es hijo y que no significa
otra cosa.

PPoosstteellll::  El famoso rabino me-
dieval Radak cita Proverbios 31:2
en su interpretación de bar, es de-
cir: admite que significa hijo.
También el erudito israelí moder-

no Amos Chacham (en el sitio de
internet Da’at Miqkrah) dice que
bar corresponde a “hijo” en ara-
meo y se refiere al Rey de Israel
en el versículo 7.

BBrroosshhii::  El Dr. Kadari también
escribe en el Biblical Hebrew Lexi-
con que bar significa hijo y cita
Proverbios 31:2.

PPoosstteellll::  Y el rabino Radak,
Amos Chacham y el Dr. Kadari no
son judíos mesiánicos. Son judíos
ortodoxos religiosos que se toman
el texto en serio.

BBrroosshhii::  Además, hay incluso
un rabino de Jabad, el rabino
Adin Stanzaltz, que dice exacta-
mente lo mismo. Él tradujo el Tal-
mud, y también opina que la pala-
bra bar significa hijo, refiriéndose
al versículo 7.

PPoosstteellll::  Por lo tanto, no parece
sincero decir que los cristianos es-
tán tergiversando el texto, leyendo
algo en él y haciendo un mal uso
del hebreo y del libro de los Sal-
mos, cuando vemos que los erudi-
tos judíos dicen lo mismo.

BBrroosshhii::  Por último, me gusta-
ría abordar otra cuestión que me
molesta. ¿Qué pasa con la cues-
tión de cómo Dios puede engen-
drar un hijo?

PPoosstteellll::  Veamos los versículos
6 y 7: “Pero yo he puesto mi rey
Sobre Sion, mi santo monte. Yo
publicaré el decreto; Jehová me
ha dicho: Mi hijo eres tú; Yo te
engendré hoy”. Tenemos que
averiguar qué significa la palabra
“hoy” y qué significa “yo te he en-
gendrado”. Es importante tener en
cuenta que estos versículos son la
reacción a rebelión de los pueblos
en los versículos 1 a 3. Pues al fin y
al cabo, las naciones se rebelan
contra el Señor y su Mesías. Es de-
cir, este ya ha nacido, ya se ha da-
do a conocer. No se trata, pues, de
un engendramiento físico. En este
contexto, el versículo 7: “yo te en-
gendré hoy” es una reacción a la
rebelión contra el Señor y el Mesí-
as. Hoy tiene lugar la coronación:
“Aunque te hayan rechazado, yo
te hago rey en el monte de Sion”.

BBrroosshhii::  Para que nadie piense
que esta interpretación es un in-
vento tuyo: no somos los únicos en
entenderlo de esta manera.

PPoosstteellll::  En absoluto; hay eru-
ditos judíos que están de acuerdo
con esta interpretación.

BBrroosshhii::  Y son eruditos judíos
religiosos. El Prof. Avishor dice:
“‘Hoy’ se refiere al día en que el
rey fue coronado, y de ninguna
manera habla de un nacimiento
físico”. Es decir, nadie cree que
se trate aquí de un engendra-
miento físico.

PPoosstteellll::  Resumamos: Los críti-
cos afirman que el Nuevo Testa-
mento se apoya en textos de los
Salmos que nunca tuvieron la in-
tención de ser proféticos. Por lo
tanto piensan erróneamente que se
cumplieron en Yeshúa. Pero de he-
cho el libro de los Salmos es profé-
tico, y David es un profeta. Los Sal-
mos están repleto de esperanza
mesiánica, es parte de su estructu-
ra. Y muchas, muchas fuentes judí-
as leen los Salmos de manera pro-
fética, como es debido.

BBrroosshhii::  Y el Salmo 2 es un
ejemplo de ello.

PPoosstteellll::  Si leemos el Salmo 2
cuidadosamente según su estruc-
tura literaria, en su contexto más
amplio y en su contexto canónico,
y si lo estudiamos en el hebreo ori-
ginal, entonces llegamos a la con-
clusión de que la interpretación
mesiánica es una interpretación
extremadamente fiable de este
Salmo. Y a esto concluiría con He-
chos 13:32-33: “Y nosotros tam-
bién os anunciamos el evangelio
de aquella promesa hecha a
nuestros padres, la cual Dios ha
cumplido a los hijos de ellos, a
nosotros, resucitando a Jesús; co-
mo está escrito también en el sal-
mo segundo: Mi hijo eres tú, yo
te he engendrado hoy”.

(Extracto traducido y abreviado del 
Podcast “Response to the Objection 
‘Christians Corrupted Psalm 2:12: 
Kiss the Son’”, oneforisrael.org 

– publicado con amable autorización)
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El hilo conductor de color rojo de la
sangre de la redención recorre toda
la Biblia: el Antiguo Testamento la
anuncia (la redención), el Nuevo
Testamento la describe. Las profecí-
as de Isaías, muchos cientos de
años antes de Cristo, son particular-
mente impresionantes. Este es un
estudio histórico-salvífico de sus
cantos proféticos del Siervo de Dios.

“…dice: Poco es para mí que tú seas mi
siervo para levantar las tribus de Jacob, y pa-
ra que restaures el remanente de Israel; tam-
bién te di por luz de las naciones, para que
seas mi salvación hasta lo postrero de la tie-
rra” (Is. 49:6).

En una serie de pasajes mesiánicos conoci-
dos como los “Cantos del Siervo”, Isaías con-
trapone dos siervos: Israel y el Mesías. Dios
quería que Israel le sirviera como testigo ante
las naciones gentiles, una misión en la que el
pueblo fracasó miserablemente —una y otra
vez. Pero frente a esto está el gran siervo de
Dios, Jesucristo, que un día restaurará plena-
mente la herencia de Israel.

ACTUALIDADES

HISTORIA DE SALVACION

El linaje de la
redención: 

los cantos del
Siervo de Dios
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Isaías 42 nos presenta al Sier-
vo como el elegido que trae la sal-
vación a todo el mundo. Isaías 49
nos habla de su misión y del éxito
de la misma. Isaías 50 muestra la
obediencia del Mesías como hijo
siervo que se somete a la volun-
tad del Padre. Isaías 52 y 53 des-
criben al Mesías como el gober-
nante justo que reinará desde Is-
rael sobre todo el mundo para
siempre, y luego describen el alto
precio que tuvo que pagar para
cargar con nuestro pecado.

Primer canto: El Elegido
“He aquí mi siervo, yo le sos-

tendré; mi escogido, en quien mi
alma tiene contentamiento; he
puesto sobre él mi Espíritu; él trae-
rá justicia a las naciones” (Is. 42:1).

El Mesías realizará lo que Israel
nunca pudo hacer, porque el Espíri-
tu de Dios reposa de manera espe-
cial sobre Él. Y hará que el reino de
Dios sea accesible también a los
gentiles, lo que ocurrió con el naci-
miento de la Iglesia después de que
Jesús ascendiera al Cielo. Y la des-
cripción que hace Isaías del com-
portamiento de este elegido se ajus-
ta perfectamente a Jesús: “No grita-
rá, ni alzará su voz, ni la hará oír en
las calles” (v. 2). Mientras que los ju-
díos esperaban que su Mesías vinie-
ra como rey para derrocar a sus
opresores e instaurar Su gobierno,
Jesús vino la primera vez, no para
vencer, sino para salvar.

Las palabras de Isaías citadas
por Jesús: “No quebrará la caña
cascada, ni apagará el pábilo que
humeare;…” (v. 3; citado en Mt.
12:18-21) podemos entenderlas así:
Jesús no pisará a nadie que ya esté
abatido. Si en su vida hay aunque
sea una chispa de esperanza, Jesús
la avivará hasta convertirla en lla-
ma —en otras palabras, trajo un
cariñoso mensaje de paz. A pesar
de que Jesús no mostraba ninguna
tolerancia hacia ciertos comporta-
mientos, especialmente la hipo-
cresía de los líderes judíos, seguía
humildemente comprometido con
su misión de ofrecer paz con Dios

y descanso de la carga del pecado.
Después de todas las cargas lega-
les que los fariseos habían amon-
tonado sobre el pueblo, con esto
les permitió respirar de nuevo. Y
como había predicho Isaías, Jesús
lo hizo con la aprobación y la auto-
ridad de Dios: “Yo Jehová te he lla-
mado en justicia, y te sostendré
por la mano; te guardaré y te pon-
dré por pacto al pueblo, por luz de
las naciones” (v. 6).

Jesús es el pacto de salvación
de Dios; Él es la promesa que re-
concilia con Dios a todo aquel que
acude a Cristo con fe. Lo ideal hu-
biera sido que Israel cumpliera la
tarea de difundir esta buena nue-
va, pero Isaías deja claro que no
había cumplido la misma:
“¿Quién es ciego, sino mi siervo?

¿Quién es sordo, como mi mensa-
jero que envié? …que ve muchas
cosas y no advierte, que abre los
oídos y no oye?” (vv. 19-20). En
cambio, Dios se sirve hoy de judíos
y gentiles por igual para llevar su
Evangelio al mundo. Pero al final
de los tiempos, Jesús restaurará Is-
rael y le permitirá ser lo que debe-
ría haber sido desde el principio
según Su voluntad: el principal
testigo de su obra salvadora.

Segundo canto: La misión
que salva al mundo

“Oídme, costas, y escuchad,
pueblos lejanos. Jehová me llamó
desde el vientre, desde las entra-
ñas de mi madre tuvo mi nombre
en memoria. Y puso mi boca co-
mo espada aguda, me cubrió con
la sombra de su mano; y me puso
por saeta bruñida, me guardó en

su aljaba; y me dijo: Mi siervo
eres, oh Israel, porque en ti me
gloriaré. Pero yo dije: Por demás
he trabajado, en vano …pero mi
causa está… y mi recompensa
con mi Dios. Ahora pues, dice Je-
hová, el que me formó desde el
vientre para ser su siervo, para
hacer volver a él a Jacob y para
congregarle a Israel…” (Is. 49:1-5).

En este punto, el siervo Israel se
distingue de nuevo del Mesías-sier-
vo. Aquí vemos al Mesías estrecha-
mente vinculado al pueblo que un
día gobernará. El pueblo al que se
dirige es aquel al que el Mesías de-
volverá la gloria que se había pro-
puesto en un principio: son los
nombres conocidos de Jacob e Is-
rael. Esta predicción es sumamente
importante: el que hable aquí será
un siervo de Dios, rechazado por Is-
rael, pero aceptado como luz por
los gentiles. Sus palabras serán co-
mo una espada y otros gobernantes
se inclinarán ante Él en señal de
adoración (Is. 49:7). Jesús lo cum-
plió — lo que comenzó en la cruz de
Jerusalén se convirtió en luz hasta
los confines de la Tierra. Todo ha-
bía sido anunciado de antemano.

Este aspecto profético es una
pieza principal de la historia de la
salvación. Nadie puede predecir el
futuro con tanta exactitud como
Dios. Él lo demuestra repetida-
mente en la Biblia. Y el poder de
todos los gobernantes y naciones
juntos no sería suficiente para lle-
var a cabo ni uno solo de los acon-
tecimientos predichos. Con la mis-
ma precisión con que predijo la
caída de Babilonia y el ascenso de
Persia en tiempos de Isaías —unos
200 años antes de que ocurrieran
ambas cosas—, predijo también la
venida del Mesías. Así pues, nos
corresponde a todos nosotros, de
cualquier condición social, pres-
tar atención a la pregunta de Isaí-
as: “¿Quién hay entre vosotros
que teme a Jehová, y oye la voz de
su siervo? El que anda en tinieblas
y carece de luz, confíe en el nom-
bre de Jehová, y apóyese en su
Dios” (Is. 50:10).

Dios quería que Israel le
sirviera como testigo ante
las naciones gentiles, una
misión en la que el pueblo
fracasó miserablemente 

—una y otra vez. 
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La intención de Dios siempre
ha sido salvar al mayor número
posible de personas. Y siglos an-
tes de hacerlo realidad, nos dio a
conocer Su voluntad, por medio
de Isaías y otros: “…dice: Poco es
para mí que tú seas mi siervo para
levantar las tribus de Jacob, y pa-
ra que restaures el remanente de
Israel; también te di por luz de las
naciones, para que seas mi salva-
ción hasta lo postrero de la tierra”
(Is. 49:6).

Tercer canto: 
El hijo obediente

“Jehová el Señor me dio len-
gua de sabios, para saber hablar
palabras al cansado; despertará
mañana tras mañana, despertará
mi oído para que oiga como los
sabios. Jehová el Señor me abrió
el oído, y yo no fui rebelde, ni me
volví atrás. Di mi cuerpo a los he-
ridores, y mis mejillas a los que
me mesaban la barba; no escondí
mi rostro de injurias y de espu-
tos” (Is. 50:4-6).

Jesús demostró una y otra vez
que estaba completamente sumiso
a la voluntad de su Padre. A través

de palabras alentadoras y compa-
sivas, demostró una actitud de co-
razón llena de misericordia y
amor. Prestaba atención a los me-
nos escuchados de la sociedad y
soportó el sacrificio necesario para
salvarnos. Isaías predijo lo que
 Jesús soportaría en términos de in-
terrogatorio y tortura (que le escu-
pirían, se burlarían de él, le ridicu-
lizarían, le golpearían y le arranca-
rían la barba) y que lo soportaría
sin refunfuñar ni quejarse. Ade-
más, como predijo Isaías, estaba
firmemente decidido a cumplir su
tarea: “Porque Jehová el Señor me
ayudará, por tanto no me avergon-
cé; por eso puse mi rostro como un
pedernal, y sé que no seré aver-
gonzado” (v. 7).

Isaías también describió la res-
puesta de dos grupos diferentes al
sacrificio del siervo: los que temen
al Señor y los que no (vv. 8-11). Je-
sús también habló de dos posibili-
dades: la puerta estrecha y la puer-
ta ancha; de dos caminos entre los
que hay que elegir. El primer cami-
no lleva a la vida; el segundo, por
el que transita la mayoría, condu-
ce a la perdición (Mt. 7:13-14). Je-

sús deja claro que él mismo es el
camino angosto, el único camino
para estar bien con Dios (Jn. 14:6).

Cuarto canto: 
El Salvador sufriente

“Ciertamente llevó él nuestras
enfermedades, y sufrió nuestros
dolores;… Mas él herido fue por
nuestras rebeliones, molido por
nuestros pecados; el castigo de
nuestra paz fue sobre él, y por su
llaga fuimos nosotros curados”
(Is. 53:4-5).

Dios subraya que ningún dine-
ro del mundo puede pagar el pre-
cio del pecado. Dice a Israel: “…De
balde fuisteis vendidos; por tanto,
sin dinero seréis rescatados” (Is.
52:3). Con esto, Isaías introduce al
canto final del Siervo, que comien-
za con una predicción de varios ni-
veles: “He aquí que mi siervo será
prosperado, será engrandecido y
exaltado, y será puesto muy en al-
to” (v. 13). Esto podría predecir la
resurrección, el regreso y la exalta-
ción mundial de Jesús, o su sufri-
miento en la cruz, que tuvo impli-
caciones mundiales: “…así asom-
brará él a muchas naciones” (v.
15). O podría significar todo junto.

Isaías habla del Mesías en una
forma también llamada tiempo per-
fecto profético: los verbos están en
tiempo perfecto, pero desde la pers-
pectiva de Isaías describen algo fu-
turo. Esto demuestra que Dios esta-
ba tan seguro de que sucedería, que
habló como si ya hubiera sucedido.
Isaías previó la tortura del Mesías.
El testimonio de Jesús fue tan pode-
roso (al soportar el dolor en honor a
Dios) que avergonzó a Pilato y
asombró a un experimentado sol-
dado romano. Pareciera como que
si Isaías hubiera estado al pie de la
cruz y hubiera seguido los aconteci-

Si en su vida hay aunque
sea una chispa de
esperanza, Jesús la

avivará hasta convertirla
en llama.
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mientos hasta la resurrección y, al
final, hasta el reinado de Jesús. Pa-
blo cita a Isaías cuando escribe so-
bre llevar el Evangelio a tantos co-
mo sea posible: “…Aquellos a quie-
nes nunca les fue anunciado acerca
de él, verán; Y los que nunca han oí-
do de él, entenderán” (Ro. 15:21).

Lo maravilloso del plan de re-
dención de Dios es lo increíblemen-
te improbable que resulta. ¿Quién
iba a pensar que el Salvador del
mundo tendría un origen tan hu-
milde o que el Rey de reyes se deja-
ría golpear y humillar? ¿Quién iba a
pensar que el Mesías crecería
“…cual renuevo delante de él, y co-
mo raíz de tierra seca;…” o que
“…le veremos, mas sin atractivo pa-
ra que le deseemos” (Is. 53:2)?
¿Quién iba a pensar que Dios sería
“Despreciado y desechado entre los
hombres…” (v. 3)? La mayoría de
los que vieron a Jesús siendo azota-
do y llevando su herramienta de
ejecución por las calles “…le tuvi-
mos por azotado, por herido de
Dios y abatido” (v. 4). Algunos in-
cluso pensaro“: “Algo habrá hecho
para merecer todo esto”.

Pero estaban completamente
equivocados. Lo que Jesús soportó
por nosotros aquel día es por cul-
pa nuestra, nuestro pecado y nues-
tra fealdad. En vista de esto, es
asombroso que su muerte fuera
querida por Dios, a pesar de que
“nunca hizo maldad, ni hubo en-
gaño en su boca” (v. 9). “Con todo
eso, Jehová quiso quebrantarlo,
sujetándole a padecimiento. Cuan-
do haya puesto su vida en expia-
ción por el pecado, verá linaje, vi-
virá por largos días, y la voluntad
de Jehová será en su mano prospe-
rada” (v. 10).

Las detalladas profecías de
Isaías 53 revelan algunos aspectos
interesantes de la muerte de Cris-
to. En primer lugar, su muerte fue
voluntaria: eligió embarcarse en
esta misión sabiendo muy bien lo
que le costaría. Por eso guardó si-
lencio ante las preguntas miopes
de Pilato, cumpliendo así la pre-
dicción de Isaías: “Angustiado él,

y afligido, no abrió su boca;” (v.
7). Jesús ya había dejado claras
sus intenciones a los críticos:
“Por eso me ama el Padre, por-
que yo pongo mi vida, para vol-
verla a tomar. Nadie me la quita,
sino que yo de mí mismo la pon-
go. Tengo poder para ponerla, y
tengo poder para volverla a to-
mar. Este mandamiento recibí
de mi Padre” (Jn. 10:17-18).

La muerte de Jesús además fue
inmerecida. Aunque le acusaron
de estar endemoniado basándose
en la declaración que acabamos de
citar y pidieron a gritos su ejecu-
ción, sus enemigos no pudieron
responderle cuando les preguntó:
“Jesús les respondió: Muchas bue-
nas obras os he mostrado de mi
Padre; ¿por cuál de ellas me ape-
dreáis?” (Jn. 10:32). Entonces le
acusaron de blasfemia, aunque,
como había predicho Isaías, no ha-
bía hecho nada malo.

Además, la muerte de Jesús no
fue un error. Considere todos los
detalles de la profecía que se cum-
plieron en la muerte de Cristo: “Y
se dispuso con los impíos su se-
pultura… y fue contado con los pe-
cadores,…” (Is. 53:9.12). Esto se
cumplió cuando Jesús fue crucifi-
cado con dos criminales. “Y se dis-
puso con los impíos su sepultura,
mas con los ricos fue en su muer-
te;” (v. 9). Este contraste se
cumplió cuando José de Ari-
matea ofreció su tumba como
lugar de descanso para el
cuerpo de Jesús. Incluso en la
cruz, Jesús oró “por los trans-
gresores” (v. 12), pidiendo a
Dios que perdonara a los que
le habían matado: “... porque
no saben lo que hacen” (Lc.
23:34). Y con una sola palabra,
la griega tetélestai (¡Consuma-
do es!), confirmó la profecía de
Isaías: “Verá el fruto de la
aflicción de su alma, y queda-
rá satisfecho;” (v. 11).

Por último, la muerte de
Jesús fue también para el
agrado de Dios. Esto suena
chocante, pero no fue porque

al Padre le agradara ver sufrir a su
Hijo. No, Dios se regocijaba al sa-
ber lo que el sufrimiento traía con-
sigo, es decir, que cualquiera que
invocara el nombre de Jesús y re-
cibiera el don de la salvación por
medio de la fe, podría volver a re-
lacionarse con Dios. El Padre
“…cargó en él el pecado de todos
nosotros” (v. 6) y Jesús asumió es-
ta carga para complacerle. Ade-
más, Dios iba a exaltar a Jesús por
encima de todos como recompen-
sa por su misión única, sincera e
invaluable: “Por tanto, yo le daré
parte con los grandes, y con los
fuertes repartirá despojos; por
cuanto derramó su vida hasta la
muerte, y fue contado con los pe-
cadores, habiendo él llevado el
pecado de muchos, y orado por
los transgresores” (v. 12).

Los cantos del Siervo de Isaías
se cuentan quizá entre los más po-
derosos que ofrece la profecía en
la historia de la salvación. Aquí, el
hilo escarlata es una imagen vívi-
da y directa de la sangre roja, bri-
llante y recién derramada de Cris-
to. Ninguna otra parte del Antiguo
Testamento capta con tanta urgen-
cia y claridad lo que Dios mismo
soportó para obrar una salvación
verdaderamente asombrosa para
cada uno de nosotros.

SKIP HEITZIG

En este libro encontrará un estudio
minucioso referente a los “Cánticos
del Siervo”.
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EVANGELIO

El poder
profético

elemental de la
sangre

“Y casi todo es purificado, según la ley, con
sangre; y sin derramamiento de sangre no
se hace remisión” (He. 9:22). – Una breve
consideración de la sangre en la Biblia.



La palabra anterior nos revela
una irrevocable ley divina del desti-
no. Ya en el Paraíso, inmediata-
mente después de la Caída, el po-
der profético de la sangre expiato-
ria irrumpe por primera vez, y sin
que sea visible, por la acción direc-
ta y personal de Dios. Esto ocurre
en dos sentidos: Primero, por Su
palabra cuando declaró: “Y pondré
enemistad entre ti y la mujer, y en-
tre tu simiente y la simiente suya;
ésta te herirá en la cabeza, y tú le
herirás en el calcañar” (Gn. 3:15).
Era una promesa al hombre y al
mismo tiempo una palabra de jui-
cio a satanás, que sería derrotado
por la descendencia de la mujer. E
inmediatamente después por su
obra: “Y Jehová Dios hizo al hom-
bre y a su mujer túnicas de pieles, y
los vistió” (Gn. 3:21). Con su palabra
lo anunció, y con su obra derramó
sangre por los pecados de la huma-
nidad por primera vez.

El profeta Isaías canta el mara-
villoso resultado de la palabra y
la acción de Dios milenios des-
pués en una reseña profética con
las palabras: “En gran manera me
gozaré en Jehová, mi alma se ale-
grará en mi Dios; porque me vis-
tió con vestiduras de salvación,
me rodeó de manto de justicia,
como a novio me atavió, y como a
novia adornada con sus joyas” (Is.
61:10). Así vestidos, envueltos en
Jesucristo mismo, somos felices y
gozamos por sobre medida, inde-
pendientemente de que seamos
jóvenes o mayores, enfermos o sa-
nos: ¡somos justos delante de
Dios! Cantamos este precioso he-
cho con las palabras del himno de
Nikolaus Ludwig Graf von Zinzen-
dorf (1739):

“La sangre y la justicia
de Cristo,

“Este es mi ornamento y
mi vestidura de honor,

cuando entre en el
cielo”.

El cumplimiento del poder de la
sangre ya profetizado en el paraíso

ocurrió en la cruz del Gólgota,
cuando el Cordero de Dios derramó
su preciosa sangre por nosotros.

La propia Biblia da la explica-
ción más profunda del poder pro-
fético de la sangre: “Porque la vi-
da de la carne en la sangre está, y
yo os la he dado para hacer expia-
ción sobre el altar por vuestras al-
mas; y la misma sangre hará ex-
piación de la persona” (Lv. 17:11).
¡Qué poderosa palabra! Aquí el
Espíritu de Dios explica de qué
manera Él nos ha reconciliado y
nos reconcilia consigo mismo, y
cómo, a pesar de nuestros peca-
dos, podemos afirmar que esta-
mos reconciliados con Él ante Su
santa faz: mediante la sangre de-
rramada de Jesús.

Si una persona atropellada por
un automóvil resulta gravemente
herida y no recibe los primeros
auxilios, puede ocurrir que muera
desangrada —su vida se funde
con la tierra. La sangre es una
fuerza poderosa y uno se estreme-

ce cuando ve a una persona san-
grando profusamente. Esto no
puede ocurrir. Hay que intervenir
inmediatamente, porque sabes
que la sangre que late incesante-
mente a través de un ser humano,
que ahora se está derramando y
escurriendo, es vida líquida que
podría durar de 80 a 90 años.

Tratemos de imaginar en nues-
tras mentes qué poder eterno hay
y hubo en la sangre de Jesús.
Cuando el Hijo de Dios derramó su
vida eterna, la tierra tembló, las
rocas se partieron y el sol perdió
su luz. En Mateo 27:50-53 se des-
cribe así este sobrecogedor acon-

tecimiento: “Mas Jesús, habiendo
otra vez clamado a gran voz, en-
tregó el espíritu. Y he aquí, el ve-
lo del templo se rasgó en dos, de
arriba abajo; y la tierra tembló, y
las rocas se partieron; y se abrie-
ron los sepulcros, y muchos
cuerpos de santos que habían
dormido, se levantaron; y salien-
do de los sepulcros, después de
la resurrección de él, vinieron a
la santa ciudad, y aparecieron a
muchos” (cf. también Lc. 23:44-
45). Lo que allí sucedió bajo la im-
presión del derramamiento de
sangre del Hijo eterno de Dios es,
en definitiva, ¡inimaginable!

Volvamos a Adán y Eva. Del
mismo modo que ellos ya no esta-
ban desnudos, sino vestidos ante
Dios —en virtud del sacrificio que
Él mismo había inmolado, cuya
sangre había derramado por el
hombre—, así también nosotros.
La Carta a los Romanos describe
así esta maravilla: “a quien (Je-
sús) Dios puso como propiciación
por medio de la fe en su sangre,
para manifestar su justicia, a cau-
sa de haber pasado por alto, en su
paciencia, los pecados pasados”
(Ro. 3:25). Dios hace lo más gran-
de por nosotros cuando creemos
en la sangre de Jesús: perdona,
borra el pecado; ¡reconoce la san-
gre expiatoria de su Hijo!

Pablo se refiere aquí, en Roma-
nos 3, al acontecimiento profético
del Yom Kippur en Israel, que se
ha repetido anualmente durante
milenios. El verdadero centro de
este gran día de expiación, en el
que a nadie del pueblo se le permi-
tió trabajar bajo pena de muerte,
fue el acontecimiento en el Lugar
Santísimo. Allí solo trabajaba una
persona: el máximo representante
del pueblo ante Dios, el sumo sa-
cerdote. El sacrificaba toros, terne-
ros y corderos. Pero el centro de
este gran día se describe así en Le-
vítico 16:14: “Tomará luego de la
sangre del becerro, y la rociará con
su dedo hacia el propiciatorio al
lado oriental; hacia el propiciato-
rio esparcirá con su dedo siete ve-
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estremece cuando ve a
una persona sangrando
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ces de aquella sangre”. Esto tenía
lugar, como se ha dicho, en el Lu-
gar Santísimo, mientras el pueblo
esperaba fuera. Allí, donde estaba
el arca de la alianza, donde estaba
la santa presencia de Dios, la She-
jiná, la nube de gloria, el sumo sa-
cerdote venía solo una vez al año,
lleno de reverencia con un cuenco
de sangre, que había recogido in-
mediatamente después de haber
sacrificado el animal, y la rociaba
siete veces delante y sobre el pro-
piciatorio. Hebreos 9:6-7 dice al
respecto: “Y así dispuestas estas
cosas, en la primera parte del ta-
bernáculo entran los sacerdotes
continuamente para cumplir los
oficios del culto; pero en la se-
gunda parte, (el Lugar Santísimo)
sólo el sumo sacerdote una vez al
año, no sin sangre, la cual ofrece
por sí mismo y por los pecados
de ignorancia del pueblo…”

Mientras tanto, cientos de mi-
les de hijos de Israel permanecían
fuera del Tabernáculo, esperando
ansiosamente el regreso del sumo
sacerdote del Lugar Santísimo,
adonde había ido con la sangre
expiatoria para hacer expiación
por los pecados del pueblo. Espe-
raban ansiosamente para ver si el
Señor Dios aceptaría la sangre ex-
piatoria por sus pecados. Y ahí te-
nemos de nuevo ante nuestros
ojos la palabra que leímos en la
introducción: “Y casi todo es puri-
ficado, según la ley, con sangre; y
sin derramamiento de sangre no
se hace remisión” (He. 9:22).

La multitud que esperaba, per-
maneció en gran silencio. Escu-
chaban para ver si el sumo sacer-
dote estaba ya en camino. Porque
la Escritura dice de las vestiduras
del sumo sacerdote: “Y en sus or-
las harás granadas de azul, púr-
pura y carmesí alrededor, y en-
tre ellas campanillas de oro alre-
dedor. Una campanilla de oro y
una granada, otra campanilla de
oro y otra granada, en toda la or-
la del manto alrededor. Y estará
sobre Aarón cuando ministre; y
se oirá su sonido cuando él entre

en el santuario delante de Jeho-
vá y cuando salga, para que no
muera” (Ex. 28:33-35).

El Israel que espera en Yom
Kippur, nos muestra el Israel de
hoy, que desde 1948 se reúne en-
torno a Jerusalén y, por tanto, en-
torno al Templo aún invisible,
que sigue estando en el Cielo. Es-
pera consciente o inconsciente-
mente el regreso del Sumo Sacer-
dote celestial, su Mesías.

En una dimensión profética
más amplia, lo que sucede en el
Lugar Santísimo significa: el Yom
Kippur se cumple a través del Su-
mo Sacerdote celestial Jesucristo
en la cruz de Gólgota, porque:
“Pero estando ya presente Cris-
to, sumo sacerdote de los bienes
venideros, por el más amplio y
más perfecto tabernáculo, no
hecho de manos, es decir, no de
esta creación, y no por sangre de
machos cabríos ni de becerros,
sino por su propia sangre, entró
una vez para siempre en el Lu-
gar Santísimo, habiendo obteni-
do eterna redención” (He. 9:11-
12). Aquí vemos con nuestros pro-
pios ojos el poder profético
elemental de la sangre y el cum-
plimiento abrumador en la cruz
por el Cordero de Dios para nos-
otros y pronto para todo Israel.

WIM MALGO (1922-1992)
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Cristianismo
perseguido
En enero, Open Doors (Puer-

tas Abiertas) publica su índice
anual de persecución, por trigé-
sima vez, en 2024. Según el sitio
web Open Doors, uno de cada
siete cristianos del mundo sufre
actualmente una persecución
grave, “es decir, más de 360 mi-
llones de mujeres, hombres y
niños”. En África, uno de cada
cinco cristianos es perseguido y
en Asia son dos de cada cinco.
La opresión y marginación de
los creyentes tiene lugar sobre
todo en países islámicos, como
Afganistán e Irán. Pero incluso
un país supuestamente cristia-
no, como México, ocupa un lu-
gar relativamente alto en el ran-
go, lo que se debe al crimen or-
ganizado rampante allí, donde
los señores de la droga ven a
pastores y sacerdotes como una
amenaza para sus negocios. A
pesar de la diversidad religiosa
del país y de que casi el 50% de
su población es cristiana, Nige-
ria también ocupa titulares ne-
gativos porque los extremistas
islámicos atacan y secuestran
regularmente a los creyentes y
el Gobierno es incapaz de con-
trolarlos. Según el Pew Rese-
arch Center (Centro de Investi-
gaciones Pew), la religión cris-
tiana es la más oprimida del
mundo. Open Doors quiere sen-
sibilizar a la opinión pública so-
bre esta realidad y apoya a los
cristianos en apuros con bienes
y otros servicios. En el sitio de
internet de Open Doors (puerta-
sabiertas.org) se puede acceder
a más información sobre la la-
bor de la organización de ayuda
cristiana, los testimonios de va-
rios creyentes perseguidos en
todo el mundo y el índice de
persecución.

LLDM

En este ejemplar el mismo autor analiza el
profundo poder de la sangre. ¡Adquiéralo!



La carta de Santiago es una car-
ta muy práctica, escrita original-
mente para los cristianos judíos
que vivían en la diáspora, es decir,
en la dispersión. Santiago da mu-
chos consejos concretos, desen-
mascara los defectos y ofrece al
lector diversos criterios para poner
a prueba su fe. Los dos primeros
criterios los hemos analizado en
las dos últimas partes: 

1. La fe se demuestra en las
aflicciones (Santiago 1:2-18). 

2. La fe se prueba en la autori-
dad que le permitimos tener a la
Palabra de Dios en nuestras vidas
(Santiago 1:19-27). 

El tercer criterio de prueba en la
carta de Santiago habla de la fe que
se demuestra en el amor imparcial
y sin acepción de personas. Santia-
go describe una deficiencia concre-

ta entre los cristianos de la época, a
la que hoy tampoco somos inmu-
nes: la parcialidad y el favoritismo
hacia determinadas personas.

En el capítulo 2, versículo 1, se
expone el principio bíblico de la
imparcialidad. En los versículos 2
al 4, se ilustra este principio con
un ejemplo. En los versículos del 5
al 7, se muestra la incompatibili-
dad entre las acciones de Dios y
las acciones de las personas que
parcializan a otros. En los versícu-
los 8 al 11, se advierte contra la
transgresión de este principio. Y
en los del 12 al 13 se nos exhorta a
ser hacedores de este principio.

Estos versículos dejan claro
que la acepción de personas es
errónea, no bíblica y será juzgada.
Una característica de Santiago es
su identificación personal con sus

lectores y su relación afectuosa
con ellos. Comienza su amonesta-
ción con: “Hermanos míos…” (Stg.
2:1). Esta forma de dirigirse tam-
bién deja claro que es a los cristia-
nos a quienes va dirigida la si-
guiente exhortación. 

El principio bíblico 
de imparcialidad

“Hermanos míos, que vuestra
fe en nuestro glorioso Señor Jesu-
cristo sea sin acepción de perso-
nas” (Stg. 2:1).

“Acepción de personas” es una
expresión extraída del lenguaje ju-
dicial de la época para referirse al
prejuicio o parcialidad injusta; una
actitud prohibida para un juez. La
parcialidad tiene muchas caras. Pe-
ro en la mayoría de los casos se tra-
ta de juzgar a una persona por su
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apariencia externa, es decir, por lo
que presenta y no por lo que real-
mente es. Con la mano en el cora-
zón, ¿cuántas veces nosotros tam-
bién juzgamos así a otras personas
con demasiada precipitación?

Jesucristo, que por su gloriosa
naturaleza, glorioso carácter, glo-
rioso poder, glorioso resplandor,
gloriosa presencia y glorioso re-
torno, es llamado aquí por el
nombre judío de Dios, literalmen-
te “Señor de gloria”, no conoce
acepción de personas. Eso le es
ajeno. Enfermo o sano, hombre o
mujer, mendigo o rico, escriba o
recaudador de impuestos, ¡Jesús
no hace distinción! Incluso los fa-
riseos lo reconocen: “Maestro, sa-
bemos que (…) no te cuidas de na-
die, porque no miras la apariencia
de los hombres” (Mt. 22:16).

Así es como debe ser en la Igle-
sia de Jesús. Este principio bíblico
es de importancia fundamental
para la unidad de la congregación
y para su testimonio al mundo ex-
terior. Puesto que Jesús nos acepta
sin reservas, nosotros, como cris-

tianos, también debemos aceptar-
nos unos a otros sin reservas. Al-
guien lo dijo una vez así: “¡No son
las posesiones, la posición o un
‘vestido glorioso’ lo que da gloria,
sino solo el Señor de gloria!”.

Sin embargo, la realidad suele
ser distinta; por eso Santiago ilus-
tra este principio con un ejemplo:

Un ejemplo del principio 
de imparcialidad

“Porque si en vuestra congre-
gación entra un hombre con ani-
llo de oro y con ropa espléndida,
y también entra un pobre con ves-
tido andrajoso, y miráis con agra-
do al que trae la ropa espléndida
y le decís: Siéntate tú aquí en
buen lugar; y decís al pobre: Esta-
te tú allí en pie, o siéntate aquí
bajo mi estrado; ¿no hacéis distin-
ciones entre vosotros mismos, y
venís a ser jueces con malos pen-
samientos?” (Stg. 2:2-4).

La palabra “congregación” es
literalmente “sinagoga”. Los pri-
meros cristianos eran de origen ju-
dío y se reunían en sinagogas. No
eran los magníficos edificios que
conocemos hoy, sino sencillas sa-
las de reunión con algunos asien-
tos a los lados y en el centro. Algu-
nos visitantes incluso tenían que
permanecer de pie. Santiago hacía
referencia a la situación cuando
aparecía un nuevo y acaudalado
invitado, que aparentaba una ri-
queza acorde con su estatus, con
ostentosas joyas de oro y una túni-

ca blanca y reluciente. Inmediata-
mente era cortejado y se le ofrecía
el lugar de honor —Clemente de
Roma, uno de los primeros padres
de la Iglesia, relata por cierto que
esta era la tarea de los diáconos de
la época–. Al mismo tiempo, llega-
ba a la iglesia un pobre, tal vez un
esclavo. La inmensa mayoría de la
población rural de la época era po-
bre e indigente en aquel entonces,
por lo cual seguramente no era una
excepción. Normalmente, una per-
sona así solo poseía un abrigo sen-
cillo, raído y sucio por el uso dia-
rio. Se le ofrecía tan solo un sitio de
pie en el borde o un asiento en el
suelo, justo bajo del estrado. Te-
niendo en cuenta que en aquella
época la gente andaba en sanda-
lias, no era un lugar especialmente
agradable estar sentado a los pies
de otro.

Si damos un trato preferencial
a alguien que viene por primera
vez a la iglesia local para darle la
bienvenida, no es censurable en sí
mismo; lo que es censurable es ha-
cer distinciones entre los invita-
dos. Santiago condenaba este
comportamiento sesgado con du-
ras palabras, diciendo que los her-
manos venían “a ser jueces con
malos pensamientos” (v. 4). Esto
se debe a que nos hacemos jueces
de las personas determinando
arrogantemente su valor; tal vez
porque nos repugnan los pobres,
tal vez porque preferiríamos tener
entre nosotros a una persona adi-
nerada o tal vez porque a nosotros
mismos nos gustaría ser así de ri-
cos y respetados.

Juzgar según el estatus social y
la apariencia externa es la norma
de este mundo, pero este compor-
tamiento no tiene cabida en la Igle-
sia de Jesús. Al contrario, solo en la
Iglesia de Jesús es posible que mi-
llonarios y mendigos estén unidos
como hermanos. Recordemos que
la riqueza no es pecado, siempre
que sea administrada con sabiduría
y generosidad por administradores
fieles. Y muchas iglesias están muy
agradecidas a los miembros ricos
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Enfermo o sano, hombre o
mujer, mendigo o rico,

escriba o recaudador de
impuestos, ¡Jesús no hace

distinción! 
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que apoyan su labor. Del mismo
modo, la pobreza tampoco es peca-
do, a menos que esté causada por
un estilo de vida irresponsable.

La incompatibilidad entre 
las acciones de Dios y las 
acciones de las personas 
tendenciosas

Con una alocución aún más
personal que en el versículo 1,
Santiago intenta ahora, en los ver-
sículos del 5 al 7, llamar especial-
mente la atención de sus oyentes
sobre la incompatibilidad entre las
acciones de Dios y las de la gente
tendenciosa: “Hermanos míos
amados, oíd…”. Y a esto siguen
tres afirmaciones maravillosas so-
bre los pobres:

En primer lugar: “¿No ha elegi-
do Dios a los pobres de este mun-
do…?”; en segundo lugar: “…para
que sean ricos en fe” y, en tercer
lugar: “herederos del reino…?”. Y
para que todo el mundo entienda
que aquí no hay automatismo, se-
gún el cual Dios elige inevitable-
mente a todos los pobres de este
mundo, el apóstol agrega que hay
una condición: “…que ha prometi-
do a los que le aman”.

Abraham Lincoln dijo en una
ocasión: “Dios debe amar a la gen-
te sencilla porque creó a tantos de
ellos”. Esto confirma la afirmación
de Pablo, que tiene validez tam-
bién en nuestros días: “…no sois
muchos sabios según la carne, ni
muchos poderosos, ni muchos no-
bles” (1 Co. 1:26). Desde el princi-
pio, Jesús tuvo un mensaje espe-
cial para los pobres y despreciados
de este mundo: “Por cuanto me ha
ungido para dar buenas nuevas a
los pobres” (Lucas 4:18). “¡Bien-
aventurados vosotros los pobres,
porque vuestro es el reino de
Dios!” (Lucas 6:20). Para estas per-
sonas, el Evangelio se había con-
vertido en la ley de la libertad de la
que Santiago habla en el versículo
12. ¡Hechos libres y ricos por Cris-
to! Esta riqueza espiritual, combi-
nada con el glorioso futuro de los

hijos de Dios, debe valorarse mu-
cho más que cualquier riqueza te-
rrenal. Vemos aquí que las accio-
nes del Señor hacia los pobres son
totalmente incompatibles con las
acciones de la gente tendenciosa. 

“Pero vosotros habéis afrenta-
do al pobre” (Stg. 2:6). Mientras
que la fe de los pobres y sus pro-
mesas especiales eran tenidas en
poca estima, los destinatarios de
la carta de Santiago pasaban por
alto generosamente la injusticia de
los poderosos y ricos. Tres afirma-
ciones sobre los ricos en los versí-
culos 6 y 7 lo demuestran: 

1) “¿No os oprimen los ricos [li-
teralmente: tiranizan]…?”. Eran
los ricos y poderosos del mundo
los que rechazaban creer y se vol-
vían contra el cristianismo recién
surgido, oprimiendo y tiranizando
a los cristianos.

2) “…¿y no son ellos los mis-
mos que os arrastran a los tribu-
nales?”. Gracias a su poder e in-
fluencia, podían imponer casi
cualquier cosa en los tribunales,
especialmente el cobro de las deu-
das de los pobres. Los numerosos
prestamistas de la época eran ex-
tremadamente extorsionadores.

3) “¿No blasfeman ellos el buen
nombre que fue invocado sobre
vosotros?”. Este buen nombre es el
nombre de Jesucristo; los creyen-
tes llevan su nombre. Los ricos y
poderosos se burlaban y despre-
ciaban este nombre.

¿Por qué —es la pregunta táci-
ta— deberían entonces disfrutar de
un trato especial en la congrega-
ción? Santiago no estaba conde-
nando la riqueza o a los ricos en sí,
sino el comportamiento despiada-
do de estas personas. 

La advertencia contra la 
violación del principio 
de imparcialidad

Si favorecemos a una persona
en perjuicio de otra por lo que
tiene, estamos haciendo mal. Los
versículos del 8 al 11 hablan de
esto: “Si en verdad cumplís la ley
real, conforme a la Escritura:
Amarás a tu prójimo como a ti
mismo, bien hacéis; pero si ha-
céis acepción de personas, come-
téis pecado, y quedáis convictos
por la ley como transgresores”
(Stg. 2:8-9). 

La ley real fue dada por Jesu-
cristo, Rey de reyes, para sus súb-
ditos. Es el mandamiento más im-
portante (Mateo 22:36-40), la regla
real de comportamiento de su
Reino. Protege a quienes no pue-
den protegerse a sí mismos. Aun-
que este mandamiento fue obede-
cido con el favor mostrado hacia
los ricos, otro mandamiento fue
pisoteado mediante el desprecio
mostrado a los pobres: “No harás
injusticia en el juicio, ni favore-
ciendo al pobre ni complaciendo
al grande; con justicia juzgarás a
tu prójimo” (Lv. 19:15).

“Dios debe amar a la
gente sencilla porque creó

a tantos de ellos”.
ABRAHAM LINCOLN
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El prestigio hacia la persona
es pecado y transgresión. Pecado
significa “errar el objetivo”, ya
que los requisitos de Dios no se
cumplen. Y transgresión signifi-
ca “una violación deliberada de
un determinado mandamiento”.

En los versículos siguientes,
Santiago deja claro que sopesar
los pecados graves frente a los le-
ves es absolutamente insostenible
desde un punto de vista bíblico.
Cualquiera que viole uno de los
613 mandamientos de la Ley Mo-
saica es culpable en su conjunto.

“Porque cualquiera que guar-
dare toda la ley, pero ofendiere en
un punto, se hace culpable de to-
dos. Porque el que dijo: No come-
terás adulterio, también ha dicho:
No matarás. Ahora bien, si no co-
metes adulterio, pero matas, ya te
has hecho transgresor de la ley”
(Stg. 2:10-11). 

Quien hace un agujero en un
ventanal grande con una piedra pe-
queña ha dañado toda la ventana.
Quien ha escalado el muro en un
lugar, lo ha superado por comple-

to… la ley simplemente se cumple
toda o se incumple por completo.

Bajo Moisés, la transgresión
de la ley significaba una senten-
cia de muerte en muchos casos.
Pero nosotros hemos podido evi-
tar esto gracias al sacrificio susti-
tutivo del Señor Jesucristo, me-
diante su sangre derramada en la
cruz del Gólgota. Por último, no
se nos anima a ser perfeccionis-
tas, sino a no dejar lugar para el
pecado en nuestras vidas: “…si-
no, como aquel que os llamó es
santo, sed también vosotros san-
tos en toda vuestra manera de vi-
vir” (1 P. 1:15).

El llamamiento a ser 
autores del principio 
de imparcialidad

“Así hablad, y así haced, como
los que habéis de ser juzgados por
la ley de la libertad” (Stg. 2:12).

La ley de la libertad es la bue-
na nueva, el Evangelio de Jesu-
cristo. Nos brinda la libertad del
pecado, de la muerte y del diablo.
Vayamos a la cruz una y otra vez

con nuestras transgresiones, es-
pecialmente en este delicado te-
rreno de la reputación personal, y
seamos juzgados allí por la ley de
la libertad.

“Pero si confesamos nuestros
pecados, él es fiel y justo para per-
donar nuestros pecados y limpiar-
nos de toda maldad” (1 Jn. 1:9). 

Favorecer a los ricos en perjui-
cio de los pobres o discriminar a
una persona por su apariencia es
injusto y cruel. Por tanto, Santia-
go termina este párrafo con la im-
portante afirmación de que el jui-
cio va a llegar: para el creyente
ante el tribunal de Cristo (2 Corin-
tios 5:10), y para el incrédulo ante
el gran trono blanco (Apocalipsis
20:11), donde se aplicará Santiago
2:13: “Porque juicio sin misericor-
dia se hará con aquel que no hi-
ciere misericordia”.

Sin embargo, si vivimos una
vida como seguidores de Jesús y
transmitimos la misericordia que
nosotros mismos hemos experi-
mentado (Lucas 6:36), entonces
se aplica la gloriosa afirmación fi-
nal de Santiago 2:13: “…y la mise-
ricordia triunfa sobre el juicio”.

La acepción de personas es in-
compatible con la fe cristiana,
porque para Dios no hay acepción
de personas (Romanos 2:11). Exa-
minémonos a nosotros mismos y
sintonicemos nuestro comporta-
miento con la voluntad de Dios.
De este modo, el Señor será glori-
ficado en la Iglesia y nuestra fe
demostrará ser auténtica.

FREDY PETER

Pecado significa “errar el
objetivo”, ya que los

requisitos de Dios no se
cumplen. Y transgresión
significa “una violación

deliberada de un
determinado

mandamiento”.

ACTUALIDADES
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IInnqquuiieettuudd::  Algunos críticos
han intentado poner en duda
la validez de la resurrección
de Cristo insistiendo en que
Jesús nunca se apareció a los
no creyentes, sino solo a los
creyentes. ¿Es este el caso?

RReessppuueessttaa::  La afirmación de
que Jesús no se mostró como Resu-
citado a ningún no creyente es fal-
sa. En primer lugar, Jesús se apare-
ció al incrédulo más hostil de to-
dos, Saulo de Tarso (Hechos 9:1
ss.). La Biblia dedica gran parte de
varios capítulos a su historia (He-
chos 9; 22; 26). 

En segundo lugar, incluso los
discípulos de Jesús reaccionaron
como no creyentes cuando escu-
charon de la resurrección de Cris-
to. Cuando María Magdalena y las
demás mujeres les contaron que el
Señor había resucitado de entre
los muertos, leemos: “Mas a ellos
les parecían locura las palabras de
ellas, y no las creían” (Lc. 24:11).
Más tarde, Jesús tuvo que repren-
der a los dos discípulos de Emaús
porque no creían en la resurrec-

ción: “¡Oh insensatos, y tardos de
corazón para creer todo lo que los
profetas han dicho!” (Lc. 24:25). In-
cluso después de que Jesús se hu-
biera aparecido a las mujeres, a
Pedro, a los dos discípulos y a los
diez apóstoles, Tomás dijo: “Si no
viere en sus manos la señal de los
clavos, y metiere mi dedo en el lu-

gar de los clavos, y metiere mi ma-
no en su costado, no creeré” (Jn.
20:25). Con respecto a la resurrec-
ción, Tomás ciertamente no se po-
día considerar creyente. 

Por último, Jesús se apareció
no solo a sus discípulos incrédu-
los, sino también a algunos que no
eran seguidores suyos en absolu-
to. Se apareció a su hermanastro
Jacobo (1 Corintios 15:7), quien, al
igual que sus otros hermanos, no
creía en Jesús antes de la resurrec-
ción (Juan 7:5). Por lo tanto, la afir-
mación de que Jesús no se apare-

ció como Resucitado a un no cre-
yente es sencillamente falsa.

Mairead Elordi informa para el
Daily Wire sobre un maestro de se-
cundaria de Seattle que encontró
incorrectas las respuestas de un es-
tudiante de décimo grado a un
cuestionario de identidad de género
y le dio una calificación correspon-
dientemente baja. Lo más destaca-
ble: se trata de la afirmación de que
"sólo las mujeres pueden quedar
embarazadas" y de la asignación de
un órgano que biológicamente sólo
puede asignarse a un género (de ahí

viene el término "órgano sexual" en
alemán). Según la prueba de géne-
ro, estas respuestas son incorrectas.
Elordi escribe que el Distrito de Es-
cuelas Públicas de Seattle ha apro-
bado un cuestionario de este tipo
para evaluar los conocimientos en
la materia "Estudios étnicos". "Sin
embargo, el distrito dijo que la cali-
ficación del examen no tuvo impac-
to en la calificación final de la cla-
se". Se trata de “promover un entor-
no integrador” mediante el cual se

examinen “sistemas de poder como
el racismo y el patriarcado”. La ma-
dre del estudiante habló en el pro-
grama Jason Rantz Show de la
emisora   de radio conservadora
KTTH sobre su "frustración e ira".
Se preguntó cómo algo así podría
ser legal y dijo que estaba orgullosa
de su hijo por negarse a "hablar en
contra de sus creencias (que son, o
al menos eran, médica y científica-
mente correctas)".
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¿Malas calificaciones para hechos biológicos?
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¿Después de su resurrección, Jesús
se apareció solo a los creyentes?
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Para pedidos, preguntas bíblicas y acon-
sejamiento espiritual para su vida: dirija-
se a la dirección de su país

“Y a la medianoche se oyó 
un clamor: ¡Aquí viene el 
esposo; salid a recibirle!”

(Mateo 25:6)
La Obra Misionera Llamada de Medianoche
es una misión sin fines lucrativos, con el obje-
tivo de anunciar la Biblia entera como infali-
ble y eterna Palabra escrita de Dios, inspirada
por el Espíritu Santo, siendo la única y segura
base para la fe y conducta del cristiano. La fi-
nalidad de “Llamada de Medianoche” es:

1º) Llamar a las personas a Jesucristo en
todos los lugares,
2º) proclamar la segunda venida del Se-
ñor Jesucristo,
3º) preparar a los creyentes para Su se-
gunda venida,
4º) mantener la fe y advertir respecto de
doctrinas falsas.
Sostén: todas las actividades de la Obra
Misionera “Llamada de Medianoche” son
mantenidas a través de ofrendas volunta-
rias de los que desean tener parte en este
ministerio.

Ediciones internacionales: 
“Llamada de Medianoche” es publicada
también en alemán, cingalés, coreano,
francés, holandés, húngaro, inglés, italia-
no, portugués y rumano.

Sabiendo que el conocimiento humano es
limitado (1. Cor 13:9), por lo tanto, las opi-
niones expresadas en los artículos son res-
ponsabilidad de los autores.



Jerusalén en la mira
¿Por qué la capital judía es tan

controvertida?
Jerusalén sigue siendo la manzana

de la discordia. Hasta el día de hoy, las
naciones discuten sobre esta ciudad, e
Israel es probablemente el único país
al cual los pueblos del mundo no le
permiten elegir su propia capital. ¿Por
qué es esto? Desde una perspectiva
histórica, del plan de salvación y pro-
fética, Norbert Lieth muestra convin-
centemente por qué Jerusalén es tan
única y lo que eso significa para
nosotros en lo personal.

For ma to: 13,5x19,5cm 
• 48 págs.

La fundación del Estado
En 1948, el Estado judío se restableció en su milena-

ria patria. El tiempo del dominio extranjero había ter-
minado. Pero muchos se preguntan hoy: ¿de dónde to-
ma Israel el derecho a este Estado? ¿Qué hay de los pa-
lestinos? ¿Podemos juzgar a Israel como juzgaríamos a
todas las otras naciones? Este folleto da una respuesta y
muestra cómo Dios lo ve todo.
la Guerra de los Seis Días

¿Qué relevancia tiene la tercera guerra árabe-israelí?
Dios sostiene la historia de este mundo en Su mano. No
sucede nada, que no haya pasado antes delante de Él.
Esto también es válido para la famosa y renombrada
Guerra de los Seis Días. Alexander Seibel señala que lo
que sucedió en Israel y sus alrededores es más explosivo
desde un punto de vista profético bíblico de lo que
creemos. ¡Muy revelador!

For ma to: 13,5x19,5cm • 64 págs.

El amor hacia Israel
Los cristianos tienen su patria en el cielo y su

lugar de residencia es la Jerusalén celestial. En-
tonces, ¿por qué un cristiano debería orar de ma-
nera especial por la paz de una ciudad terrenal en
particular? Porque precisamente esto también es
bíblico, como lo explica Fredy Peter de manera sis-
temática, clara y convincente en este folleto.
El Estado de Israel

El Estado judío moderno tendrá un final cuando
Jesucristo venga de nuevo. ¿Pero significa esto que
Israel mismo desaparecerá? Algunos lo quieren ver
así, pero la Biblia describe una imagen muy dife-
rente y clara. Fredy Peter esboza una profecía que
no deja nada qué desear en términos de claridad, y
explica qué influencia debe tener esa palabra de
Dios en nuestra comprensión de Israel.

For ma to: 13,5x19,5cm • 64 págs.

La profecía Bíblica
Después del cautiverio de Babilonia, se le

permitió a Israel regresar a su tierra. Eso fue va-
rios siglos antes de Cristo. Ahora Israel nueva-
mente ha regresado a su tierra, muchos, mu-
chos siglos después de Cristo. ¿Lo que hoy está
sucediendo es finalmente la restauración pro-
fetizada de Israel como la tierra de Dios? ¿O ha-
brá otra restauración más? Johannes Pflaum
da una respuesta sensata y muestra lo que re-
almente podemos esperar de la palabra bíblica
y profética para el futuro.
El Pacto de Moisés

En el pacto con Moisés, Dios claramente
le dice a Su pueblo Israel que si es impío y
desobediente, será expulsado de su tierra, y
que solo se le permitirá regresar al país
cuando se arrepienta. ¿Cómo es posible que
hoy, a pesar de su desobediencia e iniqui-
dad, Israel haya regresado a su tierra? La res-
puesta a esta pregunta muestra cuán gran-
de y glorioso es el Dios de la Biblia.

For ma to: 13,5x19,5cm • 64 págs.
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EEll  rreeppoorrttee  ddeell  bbooddeegguueerroo

Leer la Biblia es una experiencia única en la vida. Cuando
lo hacemos “a la fuerza” o por “obligación”, obtenemos
beneficios, pero son limitados. Sin embargo, cuando te-

nemos sed de aprender y permitir que el Espíritu Santo de
Dios nos hable por medio de la palabra escrita, ocurren
transformaciones en nuestro corazón, mente y espíritu.

Este mes tuve la oportunidad de leer nuestro más re-
ciente ingreso a la bodega, y queremos recomendarlo total-
mente. Nuestro colaborador NNoorrbbeerrtt  LLiieetthh ha escrito un muy
interesante y fascinante libro, ““HHuueellllaass  eenn  llaa  vviiddaa  ddee  DDaavviidd””,

que es un análisis de las grandes similitudes entre los even-
tos de la vida del rey David y algunos de los principales suce-
sos durante el ministerio terrenal del rey de reyes y Señor de
señores, Jesucristo, el Mesías prometido.

Este título nos permite aprender mucho, así como enten-
der algunos pasajes que nos parecen triviales o sin mucha
importancia. Usted podrá ver cómo la vida del rey David anti-
cipaba cientos de años antes de que Jesús viniera al mundo,
los sufrimientos de el Salvador; esto nos confirma una vez
más que Jesucristo es el Mesías prometido.

HHaassttaa  eell  pprróóxxiimmoo  rreeppoorrttee
ddeell  bbooddeegguueerroo……

For ma to: 13,5x19,5cm • aprox. 160 págs.


